
Ano XIX  -  EDIÇÃO 116  -  2a. QUINZENA DE JULHO DE 2018  -  DISTRIBUIÇÃO GRATUITA
Circulação: Ubatuba - Caraguatatuba - São Sebastião - Ilhabela - Bertioga - Guarujá - Santos - Cubatão - São Vicente - Praia Grande - Mongaguá - Itanhaém - Peruíbe

wwwwwwwwwwwwwww.jor.jor.jor.jor.jornaldoespornaldoespornaldoespornaldoespornaldoesportetetetete.com.br.com.br.com.br.com.br.com.br

Cybele Silva tem
pré-candidatura

lançada em São Paulo

Jogos Regionais vai agitar
Ilhabela e São Sebastião

no Litoral Norte

Cybele Silva, com muitas ações em prol da causa do
desenvolvimento do esporte lançou em São Paulo,
no último dia 17, sua pré-candidatura a deputada

estadual

Especial: o JE revela o orçamento
do Esporte de cada município do
Litoral Norte e Baixada Santista

O Jornal do Esporte pesquisou e traz nesta edição os números dos orçamentos das treze cidades da
Região Metropolitana da Baixada Santista e Litoral Norte do Estado. Valores e índices irão surpreender o
leitor, pelo que os esportistas conhecem da realidade de cada cidade, do que é feito ou não.

A festa do Futebol de Base na final
da Copa Ecoturística em Ubatuba

A Liga Litoral Norte que cuida do Futebol de Base da região realizou sua primeira competição com muito
capricho e dedicação. O resultado foi a satisfação geral da garotada e familiares que acompanharam as
finais em Ubatuba no último mes de junho. obertura completa na página 5.
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Conselho de Esporte de Praia
Grande busca maior
participação da sociedade civil

Praia Grande  -  O Con-
selho Municipal do Esporte
quer uma maior participação
da sociedade civil organiza-
da nos trabalhos desenvol-
vidos pelo órgão. Para atingir
este objetivo, está progra-
mada uma reunião aberta
para o próximo dia 26, às 15
horas, na Casa dos Conse-
lhos. Para participar, as enti-

GestãoGestãoGestãoGestãoGestão
(Da Comunicação/PMPG)

dades organizadas, associ-
ações e ONGs devem aten-
der algumas normas. O
CNPJ deve estar regular.
Outras obrigatoriedades
são: sede desses grupos
estar localizada em Praia
Grande, apresentação de
ata e estatuto registrado em
cartório, além de estar ca-
dastrada na Subsecretaria
de Ações de Cidadania.
Casa dos Conselhos está
instalada dentro do Vivência
Tupi, onde também funcio-

nam a Subsecretaria de
Assuntos da Juventude
(Subjuve), o Programa Su-
perEscola e o Programa
Conviver.

O local tem o objetivo de
integrar diversos públicos e
promover a cidadania entre
os moradores de diferentes
faixas etárias. A Casa dos
Conselhos fica na Rua
Xavantes, 51, Bairro Tupi, e
funciona de segunda a
sexta-feira das 8:30 às
17:30 horas.

Ubatuba recebe material
esportivo de parceria entre
Associação Comercial e Sesi

Ubatuba  -  A secretaria
de Esportes e Lazer de
Ubatuba recebeu no último
dia 20, diversos itens de
material esportivo. A entrega
foi efetuada pelo presidente
da Associação Comercial de
Ubatuba (Aciu) , Márcio Gon-

GestãoGestãoGestãoGestãoGestão
(Da Comunicação/PMPG)

çalves Maciel, em forma de
parceria com o Sesi , por
meio do Programa Atleta do
Futuro (PAF). No total, foram
46 bolas de diversas moda-
lidades, totalizando R$ 5 mil,
que serão utilizadas no Gi-
násio Tubão e em alguns
bairros atendidos pela se-
cretaria através do PAF. O
programa atende milhares
de crianças e jovens, nas

modalidades: Atletismo,
Voleibol, Natação, Surf,
Futebol, Surf, Basquete e
Futsal. Além da prática es-
portiva com professores
capacitados, os alunos do
PAF recebem orientação em
temas transversais como
saúde, trabalho, consumo
consciente, meio ambiente
e pluralidade cultural, dentre
outros.

Foto: Divulgação
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Enfim, os números
dos orçamentos
municipais do esporte

Há muito tempo dese-
jávamos fazer um compa-
rativo dos orçamentos mu-
nicipais do esporte entre as
cidades da região. Nesta
edição, tornamos realidade
esse desejo e os números
nos surpreenderam.

Não vamos aqui tecer
nossa opinião nesse mo-
mento  para que o leitor ao
se deparar com esses nú-
meros, possa fazer sua pró-
pria análise sem influência
deste editorial. Na próxima
edição vamos trazer não só
a nossa, mas várias opi-
niões que irão surgir nas
redes sociais e até mesmo
das próprias autoridades
municipais se assim o de-
sejarem. Além dos núme-
ros do orçamento, damos
uma panorâmica sobre os
principais programas que
as secretarias de esporte
estão realizando, sobre as
ferramentas como conse-
lhos municipais de esporte,

fundações, programas de
adote ou bolsas, enfim, fer-
ramentas com as quais as
secretarias trabalham, para
que possamos ter uma vi-
são ampliada do funciona-
mento desses órgãos, com
suas virtudes e suas carên-
cias. Acreditamos que a ma-
téria seja importante tam-
bém para as próprias auto-
ridades municipais fazerem
os seus comparativos. Im-
portante para os prefeitos
terem uma visão ampliada
da importância de se investir
no esporte. Importante tam-
bém para que os legisla-
tivos municipais possam
cumprir o seu papel de
fiscalização e também de
auxílio aos executivos bus-
cando e propondo novas
ideias e ações em prol do
esporte. Importante tam-
bém, para a comunidade
esportiva como um todo
para que possa a ter uma
visão clara das possibili-

dades que as prefeituras
tem ou não para atender
as suas demandas.

Publicada nesta edi-
ção, com certeza voltare-
mos ao tema em nossa
próxima edição. Acompa-
nhe-nos nas redes sociais
e participe dando a sua
opinião sobre os números
e ações dos orçamentos
municipais do esporte.
Boa leitura!

Em tempo: aproveita-
mos para convidá-lo a
acompanhar o programa
Papo Esportivo pelo site
www.paporeto.tv que terá
a direção de Marcelo
Coelho, coordenação de
Ariane Rocha e Douglas
Porto e este editor foi
convidado a participar
como um correspondente
para noticiar as novida-
des esportivas do Litoral
Norte. Agradeço o convite
e a confiança dos amigos
da direção e espero ao
lado dos outros corres-
pondentes e colaborado-
res levar ao público o que
de melhor acontece no
esporte do Litoral Norte.
Estréia dia 7 de agosto.
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São Sebastião recebe etapa do  Litoral Norte Circuit
Run no dia 26 de agosto, na Praia de Barequeçaba

São Sebastião  -  O
Litoral Norte Circuit Run terá
sua terceira etapa realizada
na cidade de São Sebas-
tião, Praia de Barequeçaba,
no próximo dia 26 de agosto.
Organizado pela Atenas Pro-
jetos e Promoções Esporti-
vas com o apoio da Prefei-
tura de São Sebastião, o
evento promete atrair cerca
de 500 corredores. Serão
disputadas as provas de 5 e
10 km para adultos e 1 e 2
km na Corrida Kids. Estarão
presentes corredores das
quatro cidades do Litoral
Norte, além da Baixada San-
tista, Vale do Paraíba, ABC
Paulista, Grande São Paulo
e Interior do Estado. Todos
os inscritos receberão kit
contendo camiseta, chip,
número e um brinde. Na pre-
miação desta etapa está
programada a entrega de
até 320 troféus para a pre-
miação geral (5 primeiros
colocados nas provas de 5
e 10 km) e para os 5 primei-

Foto: Luis Gava/PMCPremiação que é a maior entre os circuitos de corrida, dará troféus
para os 5 primeiros colocados por categoria nas provas de 5 e 10 km.

ros colocados em cada ca-
tegoria. Todos os corredores
que completarem o percur-
so receberão medalha de
participação.

INSCRIÇÕES – As ins-
crições estão abertas e se
encerram no dia 17 de agos-
to. Online podem ser feitas
pelos sites www.insclick.
com.br, www.minhasinscri-
coes.com.br, jornaldoespor-
te.wixsite.com/litoralnor-
tecircuit ou ainda no

www.runnerbrasil.com.br,
pagando a Taxa de Conveni-
ência + o valor de R$ 75,00
para a prova de adultos ou
R$ 55,00 para a Corrida
Kids. Corredores maiores
de 60 anos pagam 50% do
valor da taxa. Os corredores
terão isenção de Taxa de
Conveniência fazendo ins-
crição via transferência ou
depósito em banco ou em
lotérica em nome de Atenas
Promoções Esportivas –

Caixa Econômica Federal –
Agência 3321 – Conta Cor-
rente 003 182-0. Feito o
depósito, encaminhar com-
provante + dados pessoais
via Whatsapp (13) 99659-

7379 ou para o e-mail para
jornaldoesporte@jornaldo-
esporte.com.br. Solicite a
sua Ficha de Inscrição com
todos os detalhes do evento
pelo mesmo endereço de

e-mail. Informações podem
ser obtidas pelo whatsapp
(13) 99659-7379, telefone
(12) 3883-9265 ou no site
jornaldoesporte.wixsite.com/
litoralnortecircuit

Apoio

Promoção

Organização
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Movimento Vem Para a Defesa do
Esporte lança em São Paulo, pré-
candidatura de Cybele Silva

São Paulo  -  Aconteceu
na noite deste último dia 17,
na capital, a pré-candidatura
de Cybele Silva para deputa-
da estadual. O evento teve a
presença do vereador pau-
listano Eliseu Gabriel, do
ambientalista Fábio Feld-
mann, do idealizador do
IEPP Rogério de Almeida
Freitas e de várias outras
autoridades como pré-can-
didatos a deputado federal.

 A pré-candidata tem
participado ativamente de
ações em favor do Esporte e
da vida. Cybele Silva tem par-
ticipado de encontros e de-
batido a importância de me-
lhor gestão no esporte no
país, sobretudo nos estados
e municípios. No entendi-
mento da pré-candidata, os
recursos são escassos e
mal aplicados em muitas
oportunidades.

Fundadora do Movimen-
to Vem Para a Defesa do Es-
porte e criadora da Meia
Maratona da Juréia para a
conscientização da impor-
tância do esporte em favor do
Meio Ambiente, enfim são
várias ações em que Cybele
Silva está inserida sempre
em busca do melhor para a
sociedade e o Esporte é
uma das melhores ferra-
mentas para se alcançar
esse objetivo. O Jornal do
Esporte ouviu a pré-candida-
ta para saber quais suas
propostas e objetivos sendo
pré-candidata à Assembleia
Legislativa.

Jornal do Esporte: Por
que essa defesa do Es-
porte?

Cybele -  Até hoje não
tivemos uma política pública
prioritária para o Esporte.
Vivemos momentos de
grandes eventos profissio-
nais e de alto rendimento,
em que os verdadeiros be-
neficiários são as emprei-
teiras, as construtoras, as
empresas de marketing, a
mídia e os organizadores.

JE: Há verbas suficien-
tes para os programas
esportivos?

Cybele – Como o Espor-
te vem sendo considerado
como atividade supérflua, por
todos os governos, o minis-
tério, as secretarias de Es-
porte ficam com o resto do
resto, ou seja, com verba que
mal dá para a subsistência
do órgão. Como exemplo, o
governo do Estado de São
Paulo disponibiliza apenas
0,1% do orçamento geral e,
ainda assim, contingencia
parte dessa verba.

JE: Essa falta de verba
revela insensibilidade dos
governantes para com o
E s p o r t e ?

 Evento Evento Evento Evento Evento
(Da Redação)

Cybele – O discurso pelo
Esporte fica apenas da boca
para fora. Primeiro, porque a
maioria não tem
conhecimento dos verda-
deiros benefícios do Esporte
e segundo, porque esses
benefícios são abstratos e
não dão visibilidade para o
retorno político. Falar em
formação da personalidade
das crianças e jovens, em
prolongamento da longevi-
dade com qualidade de vida,
em inclusão social dos me-
nos favorecidos e dos defi-
cientes, formação da cidada-
nia e outros mais, são valo-
res que só os esportistas
praticantes têm nas suas
veias e nos seus objetivos
de vida.

JE: Os eventos realiza-
dos pelas secretarias de
Esporte não acabam bene-
ficiando a população?

Cybele – É importante
para o atleta participar de
competições. No entanto, os
eventos como acontecem,
servem em princípio, so-
mente   para reforçar e des-
pertar o interesse pela
prática esportiva. É preciso
reafirmar, que é nos municí-
pios que se formam os atle-
tas e os cidadãos. Nesse
sentido, é preciso investi-
mento maciço no Esporte
nos municípios, o que hoje
se apresenta como utopia.
Esportistas e secretários
municipais de Esporte vivem
com o chapéu nas mãos,
pedindo esmola para as
secretarias de Esporte do
Estado, que já figuram como
mendigos, diante das de-
mais secretarias.  Quando fa-
lamos dos grandes eventos
no Brasil, os bilhões que
foram para o ralo, dariam
para construir uma praça de
Esporte em cada município
do país. A dimensão do
Esporte vai além dos even-
tos esportivos.

JE: Então, qual a solu-
ção para uma política públi-
ca efetiva de Esporte?

Cybele – É importante
frisar que no Brasil só temos
a Cultura do Futebol. Preci-
samos construir uma Cultura
Esportiva. E isso passa pela
implantação do Esporte na
Escola, formando as novas
gerações. O Esporte só pode

produzir benefícios, se
estiver atrelado à educação.
O Esporte Escolar tem que
oferecer às crianças e jovens
a oportunidade de se dedi-
carem a sua atividade voca-
cional, seja no esporte cole-
tivo ou individual. Ou seja, há
necessidade de se abrir um
leque de modalidades es-
portivas, a ser oferecidos aos
educandos, de acordo com
a sua vocação e mesmo
consoante com a vocação
esportiva na região. Por
exemplo, o Surf, a Vela e a
Natação nas cidades lito-
râneas. O Esporte deve fazer
parte do currículo da Escola,
em horário diferente das
disciplinas acadêmicas.

JE: No caso, o Esporte
complementa as aulas de
Educação Física?

Cybele - São disciplinas
diferentes. O Esporte é uma
atividade da Educação Físi-
ca. Hoje, o fato do Esporte
não estar implantado nas
Escolas, ele acaba compro-
metendo as aulas de Educa-
ção Física. Ou seja, as esco-
las acabam treinando as
equipes para competição
nas aulas de Educação
Física e quem não está na
equipe, fica assistindo os
treinos, como que prepara-
dos para serem futuros tor-
cedores. Isso compromete a
Educação Física, cuja ima-
gem vai sendo sucateada. Ao
invés de se aumentar as
aulas de Educação Física,
fundamental na formação e
na socialização do educan-
do, acaba sendo alvo de
uma política difamatória,
com o objetivo de reduzir os
números de suas aulas.

Porém, vale dizer, que o
Esporte e a Educação Física
são instrumentos indispen-
sáveis para a formação e o
exercício da cidadania.

JE: Tudo isso explica a
necessidade de uma mobi-
lização dos esportistas?

Cybele – O momento é
de mudança. O país não
aguenta mais tanta corrup-
ção e má administração.
Precisamos formar gestores
para o Esporte. Sempre falo
que o dia em que os espor-
tistas se unirem, o Esporte
passa a ser prioridade em
qualquer política pública. É
preciso tomar consciência e
sair dessa zona de (des)con-
forto. O Esporte precisa de
lideranças e não mais de
atléticos profissionais. Com
investimentos é possível
uma política revolucionária
para o Esporte e a valorização
da Educação Física, envol-
vendo todas as faixas etárias
da população. Mas isso só
será possível, se os espor-
tistas e os profissionais de
Educação Física se unirem,
em benefício de uma socie-
dade sadia, mais justa e par-
ticipativa. Cybele Silva está
sempre à disposição tam-
bém nas redes sociais para
interagir com as pessoas
que também enxergam no
Esporte uma ferramenta
importante para a melhoria
da sociedade.

Acompanhe a pré-can-
didata nestes meios: site -
www.cybelesilva.com.br ;
w w w . f a c e b o o k . c o m /
cybelesilvaoficial/ ; Whatsapp
(11) 9447-19007 e Instagran
- @cybelesilvaoficial

No lançamento da pré-candidatura em São Paulo, Walter Silva, Eliseu Gabriel,
Cybele Silva, Rogério Freitas, Felipe Campos e Avelino Tomaz
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DamasDamasDamasDamasDamas
(Da Redação)

Foto: Divulgação

Equipe de Damas de
Caraguá  fica em 4º.
nos Jogos da Juventude

Caraguatatuba  -  A
equipe de Damas se tornou
a quarta potência do Estado
de São Paulo após a disputa
dos Jogos Abertos da Juven-
tude, disputado na cidade de
Franca. A competição na
categoria Sub 20 durou uma
semana onde participaram
as melhores equipes clas-
sificadas de cada região do
Estado. Caraguatatuba dis-
putou sete jogos com 5 vitó-
rias, 1 empate e 1 derrota. A

equipe foi composta com
pelos atletas: Vitória Ellen,
Pedro Henrique, Victor Pro-
cópio, Valmir Wagner, Jona-
than Awazu, Juliano Awazu. A
equipe teve o comando téc-
nico do professor Jonathan
Ramos Andrade.

“Para a equipe com ida-
de base de 16 anos, é um
grande passo e uma boa
experiência adquirida como
preparação para a disputa
dos Jogos Regionais. Agra-
deço ao secretário de Espor-
te Edvaldo Ormindo pelo
apoio dado à modalidade”,
declarou o Jonathan.

NataçãoNataçãoNataçãoNataçãoNatação

(Da Comunicação/CMC)

Caraguá promove
Festival de Natação
com bom público

Caraguatatuba  -  Com
o objetivo de inspirar a auto-
confiança dos alunos e a
socialização por meio do
enfrentamento de desafios 
e dificuldades, 400 alunos
participaram no último dia 1,
do Festival de Natação, rea-
lizado pela Secretaria de Es-
portes da Prefeitura de
Caraguatatuba,  no Centro

Esportivo Municipal Ubaldo
Gonçalves (Cemug). O Fes-
tival foi realizado em uma
piscina de 25 metros e con-
tou com a parti-cipação dos
alu-nos das escoli-nhas de
Nata-ção de 4  a 17 anos.
Os profes-sores buscaram
com este festival dar aos
alunos participantes a
oportunidade de demonstrar
a familiares e amigos o
aperfeiçoamento de suas
habilidades moto-ras e
cognitivas no esporte.
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Futebol de BaseFutebol de BaseFutebol de BaseFutebol de BaseFutebol de Base
(Da Redação)

Copa Ecoturística de Futebol de Base tem decisões
equilibradas em Ubatuba

Ubatuba  -  Organizado
pela Liga Litoral Norte de
Futebol de Base, a Copa
Ecoturística teve seus jogos
finais disputados no último
dia 23, no campo do Sertão
da Quina, em Ubatuba.
Foram cinco finais envolven-
do as categorias Sub-10,
Sub-12, Sub-14, Sub-16 e
Sub-18. Dois campeões
foram conhecidos na dispu-
ta por pênaltis: categorias
Su-14 e Sub-18.

No primeiro jogo, cate-
goria Sub-10, o Projeto Bola
Dez de Caraguatatuba sa-
grou-se campeão ao vencer
o CTI Ubatuba pelo placar
de 4 a 2, com destaque para
o atacante Ryan, autor de 3
gols. Hugo Basagui comple-
tou o placar dos campeões.
Ruan e Diego fizeram os
tentos do CTI.

Na categoria Sub-12, os
mesmos adversários, CTI e
Bola Dez, e novamente vitó-
ria da equipe de Caraguata-
tuba que venceu pelo placar
de 2 a 0, gols marcados por
João Henrique e Carlos
Gabriel, o Buca. Foi um jogo
bem equilibrado, mas pre-
valeceu o oportunismo dos
meninos de Caraguá.

A terceira disputa teve
mais equilíbrio ainda e nova-
mente as mesmas equipes
adversárias se enfrentaram.
Após empate no tempo nor-
mal de jogo em 1 a 1, gols
de Rodrigo para o CTI Uba-
tuba e Yago para o Bola Dez,
as equipes foram para a
disputa de pênaltis e desta
vez, a equipe de Ubatuba
levou a melhor e venceu nas
penalidades pelo placar de
3 a 2. A final envolvendo a

categoria Sub-16 foi dispu-
tada entre CTI Ubatuba e
Prefeitura de Ilhabela. A
equipe da casa levou a me-
lhor derrotando o adversário
pelo placar de 1 a 0 em jogo
muito pegado e novamente
bastante equilibrado. O pla-
car final foi de 1 a 0 para o
CTI, gol de Vitor Paiva.

E no último jogo do sá-
bado movimentado no Ser-
tão da Quina, CTI Ubatuba e
Jetuba de Caraguatatuba
fizeram um jogo muito cor-
rido e disputado. Mesmo
criando oportunidades de
gols de ambos os lados, os
atacantes não conseguiram
balançar as redes e o placar
foi de 0 a 0. Na disputa por
pênaltis, brilhou a estrela do
goleiro Leonardo do Jetuba
que defendeu 3 cobranças
e foi determinante para a
vitória de sua equipe e a con-
quista do titulo de campeão.
Placar final, 4 a 2 para o
Jetuba.

Ao final de cada deci-
são, a organização da Copa
entregou aos campeões e
vices, troféus para as equi-
pes e mini troféus para cada
um dos jogadores em uma
bonita festa e reconheci-
mento pelo empenho de to-
dos. A Copa Ecoturística

envolveu equipe das quatro
cidades do Litoral Norte:
Ubatuba, Caraguatatuba,
São Sebastião e Ilhabela
com a participação de 29
equipes disputando gran-
des jogos para chegar a
essas finais.

Além de muitos pais
presentes ao local do even-
to, prestigiaram este dia
marcante em Ubatuba, o
vereador Vandinho de Cara-
guatatuba que ao lado do
vereador Silvinho Brandão
colaborou na organização
do evento. Presentes tam-
bém, Rodrigo Negretti de
Caraguatatuba e o professor
Alex, representando a cida-
de de Ilhabela, todos gran-

des incentivadores a monta-
gem da Liga Litoral Norte ao
lado de Paulo Sérgio e Léo
Nepomuceno que realiza-
ram um trabalho primoroso
na organização incentivando
o Futebol de Base e oportu-
nizando que essas jovens
revelações possam projetar
um futuro vencedor através
da modalidade.

Além das agremiações
envolvidas nos jogos finais,
a 1a. Copa Ecoturística teve
a participação de outras oito
representações nas diver-
sas categorias: Meninos da
Vila Sahy, Silop, União da
Ilha, Caiçara, Boissucanga,
Bom Prato, Juventude Una
e Arena Caiçara.

Paulo Sérgio, da Liga Litoral Norte premiando um
dos destaques do campeonato.

Sob o comando de Paulo Sérgio e Léo, a Liga
Litoral Norte organizou um excelente evento.

Acima, Jetuba, campeão Sub-18. Abaixo, Ilhabela,
vice e CIT Ubatuba, campeão Sub-16.

Bola Dez de Caraguatatuba e CIT Ubatuba, Sub-10.

Acima, CIT Ubatuba vice-campeão do Sub-12

Equipes Sub-14 do CIT e Caraguatatuba.

A Liga Litoral Norte agradece à todos
os participantes e parceiros do Maior
Evento de Futebol de Base do Litoral.

Liga Llndb

Fotos: Divulgação
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Clínicas gratuitas no Windsurf
Experience em Ilhabela

Ilhabela  -  Com patrocí-
nio da Owens Illinois (O-I),
líder global na fabricação de
embalagens de vidro, a ter-
ceira temporada do projeto
Windsurf Experience come-
çou no último dia 7, em Ilha-
bela. Dezenas de pessoas
marcaram presença na
praia do Engenho D’Água e
aproveitaram a oportuni-
dade de surfar pela primeira
vez com a energia do vento.

As aulas acontecem
diariamente até o dia 2 de
agosto. Idealizada pela
equipe da plataforma de
mídia e eventos da Almasurf,
a iniciativa oferece clínicas
gratuitas da modalidade
ministradas por profissio-
nais capacitados. O evento
acontece simultaneamente
à 45ª Semana Internacional
de Vela. Cada uma das seis
aulas diárias incluem técni-
cas de velejo e o uso correto
dos equipamentos.

O material necessário é
fornecido pela organização.
A inscrição é gratuita e
pessoas de qualquer idade
podem participar. Os interes-
sados devem comparecer
munidos de documentos,
além de muita disposição.
Jovens abaixo de 18 anos
precisam estar acompa-
nhados do pai (ou respon-
sável) para autorizar a ins-

crição. Cada aula tem dura-
ção de uma hora. “Promover
a popularização do wind surf
e dos boardsports em geral
é o nosso propósito. Acredi-
tamos na função social do
esporte e nossa missão é
transformar e inspirar pes-
soas sobre pranchas”, conta
Romeu Andreatta, fundador
e publisher da Almasurf.

O projeto Wind Surf
Experience faz parte da
plataforma da Almasurf
batizada de “Para Todos” e

recebe o apoio da Prefeitura
de Ilhabela, por meio da
Secretaria de Esporte e
Lazer. Os eventos são uma
celebração do esporte e da
cultura de praia, com o
objetivo de promover a
inclusão social pelo esporte
e formar novos praticantes.

Esta terceira temporada
do projeto acontece na Praia
do Engenho D’Água, na rua
Pedro de Paula Morais,
1152, no horário das 9 às
17 horas.

Foto: Marco Yamin/Sectur Ilhabela

Fotos: Divulgação/PMI
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Em Brasília, Instituto
São Sebá Va’a vai ao pódio

São Sebastião  -  Coro-
ado de sucesso. Assim foi a
participação do Instituto São
Sebá Va’a de Canoa Poliné-
sia que com cerca de trinta
atletas participou no último
dia  24, em Brasília, da se-
gunda etapa do Campeo-
nato Brasileiro de Canoa
Polinésia Aloha Spirit Brasí-
lia. Um fato interessante da
equipe que participou é que
12 das mulheres compo-
nentes tem idade acima de
60 anos, valorizando ainda
mais o feito.

A equipe conquistou os
seguintes resultados nes-
tas categorias: Overall Mista
20 km - Campeã; Master
Feminino 10 km - Campeã ;
Legends Feminino 10 km -
Campeã; Masculino Estre-
ante 10 km - 3º. lugar; Le-
gends Feminino 10 km  Time
B - 3º. lugar; Super Master
Feminino 10 km - 4º. lugar e
Estreante Masculino 10 km
Time B - 9º. Lugar. O clube,
ou Instituto, é o único de

Canoa Polinésia (também
conhecida como Canoa Ha-
vaiana) onde ninguém paga
para remar e que na força
deste coletivo os que podem
mais adquirem novas cano-
as para todos. O clube já
está indo para a aquisição

Fotos: Divulgação

de uma terceira canoa divi-
dindo o custo e sem reivindi-
car a posse do equipamento
que se torna do Instituto. A
equipe treina na praia do
Arrastão, em São Sebastião
e agora vai se preparar para
novos desafios.

Torben Grael é campeão
brasileiro de Star na Semana
de Monotipos de Ilhabela
Torben ficou com a vitória com o proeiro Arthur Lopes, seguido
pelo irmão Lars e Samuel Gonçalves, na competição que
integrou a Semana de Monotipos.

Ilhabela  -  A 45ª Semana
de Vela de Monotipos de
Ilhabela teve domínio dos
irmãos Torben e Lars Grael
no Campeonato Brasileiro
de Star e predominância
dos atletas locais no pódio
da maioria das classes. A
competição reuniu mais de
200 barcos, 300 atletas e
terminou no último dia 9, na
Capital Nacional da Vela.
Torben Grael conquistou o
titulo brasileiro de Star.

Velejando com o pro-
eiro com Arthur Lopes, o
bicampeão olímpico venceu
as duas últimas das seis
regatas disputadas em
Ilhabela para conquistar o
título com nove pontos per-
didos. Seu irmão, Lars, ter-
minou com o vice-campeo-
nato. Ao lado de Samuel
Gonçalves, o Samuca, tam-
bém cruzou em primeiro em
duas corridas, mas com 12
pontos perdidos. Marcelo
Bellotti e Pedro Bolder
ficaram com o terceiro lugar,
com o mesmo número de
pontos perdidos.

“O campeonato foi cor-
rido, apenas três dias, mas
muito bacana. Tivemos ven-
to bom no primeiro e último
dias. Apenas no domingo foi
fraco, mas ainda sim con-
seguimos fazer uma regata.
No total foram seis, o que é
um bom número. A raia esta-
va boa, bem difícil. Fico feliz
com o
resu l tado ,
p r i n c i p a l -
mente por-
que estou
há um tem-
po sem trei-
nar especifi-
c a m e n t e
para a clas-
se”, afirmou
o campeão
T o r b e n
Grael. Com o
resu l tado ,
T o r b e n

ampliou a vantagem sobre
o irmão em nacionais. Agora,
soma nove títulos brasileiros
na Star, sendo oito como
timoneiro e um como
proeiro, em 1981, ao lado do
tio Erik Schmidt. Lars tem
sete conquistas, todas
como timoneiro, incluindo a
vitória no ano passado.

FLOTILHA BORRA-
CHUDO - lotilha Borrachudo
- O bicampeão olímpico
elogiou o desempenho dos
velejadores de Ilhabela, que
levantaram oito títulos na 45ª
Semana de Vela de Monoti-
pos, mais 12 troféus entre
segundo e terceiro lugares,
conseguindo o melhor
desempenho geral entre as
equipes na competição.

“O campeonato foi óti-
mo. Além disso, a quantida-
de de pódios que a Escola
de Ilhabela conseguiu é
expressivo”, atestou Torben
Grael. A Escola tem 200
alunos, que treinam diaria-
mente na ilha do Litoral Nor-
te. Entre os velejadores da
Flotilha Borrachudo que
conquistaram títulos na
Semana de Vela de Monoti-
pos, Hiago Amorim venceu
na Optimist estreantes.

Filha do medalhista
olímpico Bruno Prada, Gio-
vanna mora em Ilhabela há
sete meses e conquistou
mais uma vitória para a
escola de vela local. Ela
manteve a regularidade e
com quatro segundo luga-
res em todas as regatas
disputadas, conquistou o

título na RS-X (prancha a
vela). “O campeonato foi 
equilibrado e em condições
muito variáveis, de zero a 15
nós. Foi bem disputado e
conhecer a raia ajudou bas-
tante”, afirmou a atleta, que
agora vai se preparar para o
Mundial da Letônia e Olim-
píada da Juventude da
Argentina, em outubro.

O melhor resultado da
nova geração na Optimist foi
de Henrique Lowy, do Yacht
Clube Santo Amaro, que
conquistou o título da cate-
goria geral. “Ganhei três das
quatro regatas e não espe-
rava ir tão bem. Foi minha
primeira conquista e estou
feliz”, garantiu o garoto, que
competiu em uma flotilha de
60 barcos.

Além do Nacional de
Star, a programação paralela
da 45ª Semana de Vela de
Monotipos contou com o
Campeonato Sudeste Bra-
sileiro das Classes Hobie
Cat e Snipe e os velejadores
da Escola de Vela de Ilhabe-
la também andaram na fren-
te. Na Hobie Cat 16, vitória
de pai e filha, com Beto e Ma-
rina de Jesus, que também
levantaram o título na máster.
Na Snipe, os campeões fo-
ram Junior de Jesus e An-
derson Brandão. Jonas
Chorociejus e Gisele Choro-
ciejus ganharam na Snipe
sênior, Isabela Malpighi e
Renata Bellotti na Feminino
e o casal Juliana Duque/
Rafael Martins levou o título
na categoria mista.

Iniciativa oferece aulas gratuitas da modalidade até o dia 2.

Foto: Ronaldo Kraag/PMI
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Ilhabela realiza nesta quarta a abertura oficial
dos Jogos Regionais
Realizada em parceria com a Prefeitura de São Sebastião,
competição deve atrair mais de oito mil pessoas até o dia 28.

Ilhabela  -  A abertura ofi-
cial da 62ª edição dos Jogos
Regionais acontece nesta
quarta-feira (18), a partir das
18 horas, no Polo de Educa-
ção Integrada de Ilhabela
(PEII), na Barra Velha. De
forma inédita, o evento este
ano é sediado por duas
cidades: Ilhabela e São
Sebastião. A expectativa é
que mais de oito mil pes-
soas, transitem entre os
dois municípios, durante os
dias de competições, que
finaliza no dia 28 de julho.

 Ao todo, 38 delegações
participarão de 41 modalida-
des oficiais e seis modali-
dades extras, que serão dis-
putadas em 22 espaços es-
portivos, distribuídos entre
as duas sedes. Em Ilhabela,
o público poderá conferir
competições de Futebol,
Damas, Ciclismo, Basque-
te, Natação, Voleibol, Futsal,
Malha, Handebol, Vôlei de
Praia, Beach Soccer, Fute-
vôlei e Beach Rugby. A pro-
gramação completa, com
informações dos locais e

RegionaisRegionaisRegionaisRegionaisRegionais
(Da Comunicação/PMI)

horários das partidas dispu-
tadas em Ilhabela, pode ser
vistas no site
www.jogosregionais2018.com.

Desde abril de 2017,
quando firmaram o compro-
misso de sediarem em
conjunto a 62ª edição dos
Jogos Regionais, os dois
prefeitos trabalham juntos e
com o apoio de suas equi-
pes, para que este evento
fique marcado como um
grande acontecimento es-
portivo. “Estamos muito hon-
rados e felizes em comparti-
lhar com a Prefeitura de São
Sebastião a realização da
62ª edição dos Jogos Regio-
nais. Pelo esforço de todos
em garantir o melhor evento
ao público e aos competido-
res, estamos certos de que
teremos uma competição
de alto nível e de muito su-
cesso, com equipamentos,
infraestrutura, segurança e
rápido atendimento em ca-
sos de lesões ou emergên-
cias médicas. Obrigado por
acreditarem em nós e des-
culpas se tivermos alguma
falha ou se algo não ficar a
contento, mas que fique
registrado, o nosso prazer e
a nossa alegria em recebê-

los”, declarou o prefeito de
Ilhabela, Márcio Tenório.

ALOJAMENTOS  -  Das
38 delegações, 16 escolhe-
ram ficar em Ilhabela e se-
rão alocadas em 16 escolas
municipais e três estaduais,
que receberam algumas
melhorias para acomodar
as equipes: São José dos
Campos, Pindamonhan-
gaba, Guararema, Ferraz de
Vasconcelos, Paraibuna,
Lavrinhas, São Bento do
Sapucaí, Cruzeiro, Canas,
Cajamar, Roseira, Jacareí,
Cunha, Lagoinha, Jambeiro
e Aparecida.

LEGADO  -  Diversos in-
vestimentos em espaços
esportivos foram realizados
nas duas cidades. Em Ilha-
bela, no Campo do Portinho,
o Estádio  Ferreirão, a Esco-
la de Vela Lars Grael, a Praça
de Eventos e Lazer do Galera
eo Ginásio do Itaquanduba.
As principais melhorias pa-
ra os Jogos e comunidade
foram executadas no PEII da
Barra Velha, como a reforma
dos vestiários, iluminação
do campo, pintura das arqui-
bancadas, a troca do piso do
Ginásio Oscar Schmidt e o
aquecimento da piscina.

Acima, o Polo de Educação Integrada de Ilhabela (PEII) na Barra Velha, local da
abertura e abaixo, prefeito Felipe Augusto de São Sebastião e Marcio Tenório
de Ilhabela, prefeitos anfitriões do grande evento esportivo.

Fotos: Divulgação/PMI
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RANKING DA ARRECADAÇÃO MUNICIPAL   -  ORÇAMENTO ANUAL PROJETADO

Cidade Orçamento Municipio  Orçamento do Esporte    Porcentagem     Popupação
1o.) SANTOS 2.663.551.000,00              *8.164.380,47                  0,31%        434.742
2o.) GUARUJÁ 1.462.432.942,02             11.624.000,00                   0,80%        315.563
3o.) PRAIA GRANDE 1.423.160.355,00             11.890.704,00                   0,84%        310.024
4o.) CUBATÃO 1.273.608.523,00               7.204.178,00                   0,57%        128.748
5o.) SÃO VICENTE 1.063.349.000,00               8.009.000,00                   0,76%        360.380
6o.) SÃO SEBASTIÃO    727.000.000,00             17.121.000,00                   2,40%          85.538
7o.) ILHABELA    650.000.000,00             15.231.000,00                   2,35%          33.354
8o.) UBATUBA    343.110.250,00               3.573.800,00                   1,05%          88.313
9o.) CARAGUATATUBA    619.650.851,00               7.547.527,00                   1,22%        116.786
10o.) BERTIOGA    493.109.881,29               3.169.000,00                   0,65%          59.297
11o.) ITANHAÉM    410.008.795,00               2.489.000,00                   0,61%          98.629
12o.) PERUÍBE    280.157.000,00               3.125.400,00                   1,12%          66.572
13o.) MONGAGUÁ    219.145.000,00                  968.500,00                   0,45%          54.257
*Orçamento que inclui verbas da Semes e da Fupes

RANKING DO ORÇAMENTO MUNICIPAL DO ESPORTE  -  ORÇAMENTO ANUAL PROJETADO

Cidade Orçamento do Esporte     Orçamento Municipio    Porcentagem     Popupação
1o.) SÃO SEBASTIÃO 17.121.000,00                 727.000.000,00             2,4%         85.538
2o.) ILHABELA 15.231.000,00                 650.000.000,00           2,35%         33.354
3o.) PRAIA GRANDE 11.890.704,00              1.423.160.355,00          0,84%      310.024
4o.) GUARUJÁ 11.624.000,00              1.462.432.942,02            0,8%      315.563
5o.) SANTOS  *8.164.380,47              2.663.551.000,00          0,31%      434.742
6o.) SÃO VICENTE    8.009.000,00              1.063.349.000,00          0,76%      360.380
7o.) CARAGUATATUBA    7.547.527,00                 619.650.851,00          1,22%      116.786
8o.) CUBATÃO    7.204.178,00              1.273.608.523,00          0,57%      128.748
9o.) UBATUBA    3.573.800,00                 343.110.250,00           1,05%        88.313
10o.) BERTIOGA    3.169.000,00                 493.109.881,29          0,65%        59.297
11o.) PERUÍBE    3.125.400,00                 280.157.000,00          1,12%        66.572
12o.) ITANHAÉM    2.489.000,00                 410.008.795,00          0,61%        98.629
13o.) MONGAGUÁ       968.500,00                 219.145.000,00          0,45%        54.257
*Orçamento que inclui verbas da Semes e da Fupes

RANKING DA PORCENTAGEM DO ORÇAMENTO DO ESPORTE NO ORÇAMENTO MUNICIPAL

Cidade Porcentagem     Orçamento Municipio    Orçamento do Esporte    Popupação
1o.) SÃO SEBASTIÃO     2,40% 727.000.000,00  17.121.000,00             85.538
2o.) ILHABELA     2,35% 650.000.000,00  15.231.000,00             33.354
3o.) CARAGUATATUBA     1,22% 619.650.851,00    7.547.527,00           116.786
4o.) PERUÍBE     1,12% 280.157.000,00    3.125.400,00             66.572
5o.) UBATUBA     1,05% 343.110.250,00    3.573.800,00             88.313
6o.) PRAIA GRANDE     0,84%                   1.332.357.814,00  11.890.704,00           310.024
7o.) GUARUJÁ     0,80%                   1.462.432.942,02  11.624.000,00           315.563
8o.) SÃO VICENTE     0,76%                   1.063.349.000,00    8.009.000,00           360.380
9o.) BERTIOGA     0,65% 493.109.881,29    3.169.000,00             59.297
10o.) ITANHAÉM     0,61% 410.008.795,00    2.489.000,00             98.629
11o.) CUBATÃO     0,57%                   1.273.608.523,00    7.204.178,00           128.748
12o.) MONGAGUÁ     0,45% 219.145.000,00        968.500,00             54.257
13o.) SANTOS     0,31%                   2.663.551.000,00   *8.164.380,47           434.742
*Orçamento que inclui verbas da Semes e da Fupes

RANKING DO VALOR PER CAPITA DO ORÇAMENTO DO ESPORTE

Cidade Valor Per Capita     Orçamento do Esporte    Porcentagem     Popupação
1o.) ILHABELA     456,64              15.231.000,00                          2,35%           33.354
2o.) SÃO SEBASTIÃO     200,15              17.121.000,00                            2,4%           85.538
3o.) CARAGUATATUBA       64,62                7.547.527,00                          1,22%         116.786
4o.) CUBATÃO       55,95                7.204.178,00                          0,56%         128.748
5o.) BERTIOGA       53,44                3.169.000,00                          0,65%           59.297
6o.) PERUÍBE       46,94                3.125.400,00                          1,12%           66.572
7o.) UBATUBA       40,46                3.573.800,00                          1,05%           88.313
8o.) PRAIA GRANDE       38,35              11.890.704,00                          0,84%         310.024
9o.) GUARUJÁ       36,83              11.624.000,00                          0,80%         315.563
10o.) ITANHAÉM       25,23                2.489.000,00                          0,61%           98.629
11o.) SÃO VICENTE       22,22                8.009.000,00                          0,70%         360.380
12o.) SANTOS       18,77              *8.164.380,47                          0,31%         434.742
13o.) MONGAGUÁ       17,85                   968.500,00                          0,45%           54.257
*Orçamento que inclui verbas da Semes e da Fupes

Quanto cada
município tem
para investir no
esporte?
Eis os números

O Jornal do Esporte fez
uma pesquisa para revelar
ao seu leitor os números
dos orçamentos municipais
das treze cidades que com-
põe a Região Metropolitana
da Baixada Santista e o
Litoral Norte do nosso Esta-
do. O que cada município
reserva do seu bolo orça-
mentário para o esporte e
lazer. Pelo que foi apurado,
alguns números são surpre-
endentes levando-se em
consideração o que se faz e
o que se deixa de fazer em
cada um desses municí-
pios. Surpresas positivas e
surpresas negativas.

Os dados envolvem as
treze cidades dessas re-
giões: Ubatuba, Caraguata-
tuba, São Sebastião, Ilhabe-
la, Bertioga, Guarujá, Cuba-
tão, Santos, São Vicente,
Praia Grande, Mongaguá,
Itanhaém e Peruíbe. A repor-
tagem fez um primeiro
levantamento dos valores
dos orçamentos municipais
de todas as cidades e enca-
minhou para cada município
um questionário com algu-
mas questões para poder
ter a confirmação desses
números e sobre outros
dados referentes à gestão
da área esportiva. Somente
a cidade de Bertioga não
respondeu à nossa reporta-
gem. Para não deixar o
munícípe sem informação,
levantamos dados no portal
da transparência e com
esportistas do município.

O objetivo do Jornal do
Esporte é tão somente reve-
lar esses números e formas
de gestão da área esportiva
de cada município. Procura-
mos saber quais os princi-
pais programas esportivos,
sobre contingenciamento
de verbas, parcerias com o
Terceiro Setor, sobre o fun-
cionamento de conselhos
municipais de esporte, fun-
dações, entre outras situa-
ções que ajudam na gestão
deste setor normalmente
tão procurado em épocas
eleitorais e tão abandonado
em períodos pós-eleições.

Como é sabido o gover-
no federal e o governo esta-
dual diminuíram drastica-
mente os recursos destina-
dos ao esporte após a rea-
lização dos Jogos Olímpicos
do Rio de Janeiro. Muitas ve-
zes, a esperança dos espor-
tistas está nos municípios

que tem a menor fatia do
bolo de recursos do país,
por isso sofre não só na
área esportiva, mas com
Saúde, Transporte, Segu-
rança, Educação e por aí vai.

Porém, é necessário
começar uma ampla refor-
mulação na gestão espor-
tiva, desde a capacitação
dos agentes públicos da
área, até o uso racional do
recurso que se tenha, seja
ele muito ou pouco. Elabo-
ramos um ranking das treze
cidades apontando o orça-
mento que cada município
tem em sua secretaria ou
diretoria de esporte para ser
utilizado. Em outro quadro
informativo, qual a porcenta-
gem relativa ao orçamento
geral do município que é
destinado para o esporte.
Em uma divisão per capita,
o que o município tem de re-
curso para investir em cada
cidadão. Enfim, números
que servem para reflexão da
população e autoridades
para ajudar a repensar ou
confirmar suas convicções
quando se pensa em inves-
timento em qualidade de
vida e perspectivas de futuro
para jovens talentosos no
esporte, o que não deixa de
ser, dar perspectivas de fu-
turo profissional para quem
tem talento, a profissiona-
lização através do esporte.

Dos orçamentos apre-
sentados no portal da
transparência de cada
município, dois deles (Mon-
gaguá e Ubatuba) tem
recurso da área federal
atrelado ao orçamento total
que praticamente o volume
de recursos para o setor,
por esse motivo o que está
apresentado no quadro ao
lado corresponde pratica-
mente a recursos da esfera
municipal. Mongaguá tem
o orçamento com recurso
do município na ordem de
R$ 968.500,00 e um recur-
so de R$ 1.582.000,00 que
está há dois anos atrelado
ao orçamento total mas
não é gasto e deveria ser
utilizado na conclusão do
Espaço Turístico da Juven-
tude que está enterrado
atrás da Rodoviária do mu-
nicípio sem solução de uso.

Em Ubatuba a diferença
já tem um aspecto positivo.
O orçamento da Secretaria
de Esportes e Lazer é de R$
7.533.800,00, sendo que
desse total, R$ 3.573,800,00
provém de orçamento pró-
prio e R$ 3.960.000,00 de
orçamento vinculado – re-

passe do Ministério do Es-
porte e Secretaria de Espor-
tes do Estado que estão
sendo utilizados no desen-
volvimento de diversos pro-
gramas esportivos no muni-
cípio. Outro aspecto a
observar nos números aci-
ma é o orçamento de Santos

que a Lei Orçamentária
Anual (LOA)  de 2018 previu
para a Secretaria de Espor-
tes o montante de R$
3.612.380,47. Essa mesma
Lei Orçamentária destina
para a Fundação Pró-Espor-
te de Santos, o montante de
R$ 4.552.000,00, totalizando

a soma de R$ 8.164.380,47.
Leia na página 9 desta edi-
ção o complicado orça-
mento de Santos que de-
monstra vertiginosa queda
de investimento no setor na
última década fazendo cair
o percentual de recursos do
setor de 1,2% para 0,31%

do orçamento anual. Tenta-
mos esclarecer uma ques-
tão com a prefeitura, mas
não obtivemos resposta:
orçamento da Semes em
2016 foi de R$ 18 milhões,
em 2017 foi de R$ 21 mi-
lhões e em 2018 R$ 3,6 mi-
lhões. Pode cair tanto?
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OrçamentoOrçamentoOrçamentoOrçamentoOrçamento
(Da Redação)

Estando em sua 62ª.
edição, os Jogos Regionais
organizados pelo Governo
do Estado, assim como os
Jogos Abertos do Interior e
Jogos Abertos da Juventude,
organizados pelo mesmo
órgão, costumam servir de

Jogos oficiais do Estado balizam
investimento e gestão dos municípios

CARAGUATATUBA - 39 EQUIPES  -  Atletismo ACD Masc, Atletismo ACD Fem, Atletismo Masc, Atletismo Fem,
Basquete Masc, Basquete Fem, Badminton Fem  Sub-20, Badminton Masc, Biribol Masc, Bocha Masc, Capoeira Masc,
Capoeira Fem, Ciclismo Fem, Ciclismo Masc, Damas Misto Sub-20, Futsal Fem, Futsal Masc Sub-20, Futebol Masc
Sub-20, Ginástica Rítmica Fem Sub-14, Handebol Masc, Judô Masc, Judô Fem, Karatê Masc, Karatê Fem, Malha Masc,
Natação ACD Fem, Natação ACD Masc, Natação Masc, Natação Fem, Taekwondo Masc, Tênis Masc, Tênis Fem, Tênis
de Mesa Fem, Tênis de Mesa Masc, Vôlei Fem Sub-20, Vôlei Masc, Vôlei de Praia Masc, Vôlei de Praia Fem e Xadrez
Masculino.

SÃO VICENTE  - 38 Equipes  -  Atletismo ACD Masc, Atletismo ACD Fem, Atletismo Masc, Atletismo Fem, Basquete
Masc Sub-20, Bocha Masc, Capoeira Masc, Capoeira Fem, Ciclismo Fem, Ciclismo Masc, Futsal Fem Sub-20, Futsal
Masc Sub-20, Futebol Masc Sub-20, Futebol Fem, Ginástica Artística Sub-14 Fem, Ginástica Artística Sub-16 anos Masc,
Ginástica Rítmica Fem, Handebol Fem, Handebol Masc,  Judô Masc, Judô Fem, Karatê Masc, Karatê Fem, Malha Masc,
Natação ACD Fem, Natação ACD Masc, Natação Masc, Natação Fem, Taekwondo Fem, Taekwondo Masc, Tênis Masc,
Tênis de Mesa Sub-20 Fem, Tênis de Mesa Sub-20 Masc, Vôlei Fem, Vôlei de Praia Masc e Vôlei de Praia Feminino.

PRAIA GRANDE - 38 Equipes  -  Atletismo ACD Masc, Atletismo ACD Fem, Atletismo Masc, Atletismo Fem, Basquete
Masc Sub-20, Biribol Masc, Bocha Masc, Capoeira Masc, Capoeira Fem, Damas Misto, Futsal Masc, Futebol Masc Sub-
20, Ginástica Artística Sub-16 Masc, Ginástica Artística Fem, Ginástica Rítmica Fem Sub-14, Handebol Fem Sub-20,
Handebol Masc Sub-20, Judô Masc, Judô Fem, Karatê Masc, Karatê Fem, Malha Masc, Natação ACD Fem, Natação ACD
Masc, Natação Masc, Natação Fem, Taekwondo Fem, Taekwondo Masc, Tênis Masc, Tênis Fem, Tênis de Mesa Sub-
20 Fem, Tênis de Mesa Masc, Vôlei Masc Sub-20, Vôlei Fem, Vôlei de Praia Masc e Vôlei de Praia Feminino.

SANTOS - 36 Equipes  -  Atletismo ACD Masc, Atletismo ACD Fem, Atletismo Masc, Atletismo Fem, Basquete Fem
Sub-20, Basquete Masc, Badminton Masc, Badminton Fem, Biribol Masc, Bocha Masc, Ciclismo Fem, Ciclismo Masc,
Futsal Fem, Futsal Masc Sub-20, Futebol Masc Sub-20, Futebol Fem, Ginástica Artística Sub-14 Fem, Ginástica Artística
Sub-16 Masc, Ginástica Rítmica Fem, Handebol Fem Sub-20, Handebol Masc Sub-20, Judô Masc, Judô Fem, Karatê
Masc, Karatê Fem, Natação ACD Fem, Natação ACD Masc, Natação Masc, Natação Fem, Taekwondo Fem, Taekwondo
Masc, Tênis de Mesa Fem, Tênis de Mesa Masc, Vôlei Fem Sub-20, Vôlei Masc e Vôlei de Praia Feminino.

SÃO SEBASTIÃO - 32 Equipes  -  Atletismo ACD Masc, Atletismo Masc, Atletismo Fem, Basquete Masc, Basquete
Fem, Badminton Fem Sub-20, Badminton Masc Sub-20, Biribol Masc, Bocha Masc, Capoeira Masc, Capoeira Fem,
Damas Misto Sub-20, Futsal Fem Sub-20, Futsal Masc Sub-20, Futebol Masc Sub-20, Futebol Fem, Judô Masc, Judô
Fem, Malha Masc, Natação ACD Masc, Natação Masc, Natação Fem, Taekwondo Masc, Taekwondo Fem, Tênis Masc,
Tênis Fem Sub-20, Tênis de Mesa Masc, Vôlei Fem Sub-20, Vôlei Masc Sub-20, Vôlei de Praia Masc, Vôlei de Praia Fem,
Xadrez Fem Sub-20 e Xadrez Masculino.

GUARUJÁ - 32 Equipes  -  Atletismo ACD Masc, Atletismo ACD Fem, Atletismo Masc, Atletismo Fem, Basquete Masc
Sub-20, Biribol Masc, Capoeira Masc, Capoeira Fem, Ciclismo Fem, Ciclismo Masc, Futsal Fem, Futsal Masc, Futebol
Masc Sub-20, Futebol Fem, Handebol Fem Sub-2, Handebol Masc Sub-20, Judô Masc, Judô Fem, Karatê Masc, Karatê
Fem, Malha Masc, Natação ACD Fem, Natação ACD Masc, Natação Masc, Natação Fem, Taekwondo Fem, Taekwondo
Masc, Vôlei de Praia Masc, Vôlei de Praia Fem e Xadrez Masculino.

UBATUBA - 27 Equipes  -  Atletismo Masc, Atletismo Fem, Basquete Masc Sub-20, Badminton Fem Sub-20,
Badminton Masc, Biribol Masc, Bocha Masc, Capoeira Masc, Capoeira Fem, Ciclismo Fem, Ciclismo Masc, Futsal
Masc, Futebol Masc Sub-20 anos, Ginástica Artística Fem , Ginástica Rítmica Fem, Judô Masc, Karatê Masc, Karatê
Fem, Natação Masc, Natação Fem, Tênis Masc Sub-20, Tênis Fem, Tênis de Mesa Masc, Vôlei Fem, Vôlei Masc, Vôlei
de Praia Masc e Vôlei de Praia Feminino.

ILHABELA - 27 Equipes  -  Atletismo Masc, Atletismo Fem, Basquete Masc Sub-20, Badminton Fem, Badminton
Masc, Biribol Mas, Bocha Masc, Ciclismo Fem, Ciclismo Masc, Damas Misto, Futsal Fem, Futsal Masc, Futebol Masc
Sub-20, Futebol Fem, Handebol Masc, Malha Masc, Natação ACD Masc, Natação Masc, Natação Fem, Taekwondo
Masc, Taekwondo Fem, Vôlei Fem, Vôlei Masc, Vôlei de Praia Masc, Vôlei de Praia Fem, Xadrez Fem e Xadrez Masculino.

ITANHAÉM - 13 Equipes - Biribol Masc, Capoeira Masc, Futebol Masc  Sub-20, Handebol Masc, Judô Masc, Judô
Fem, Karatê Masc, Karatê Fem, Natação Masc, Natação Fem, Vôlei Fem Sub-20, Vôlei Masc Sub-20 e Vôlei de Praia
Masculino.

MONGAGUÁ - 13 Equipes - Atletismo Masc, Atletismo Fem, Bocha Masc, Ciclismo Masc, Futsal Masc Sub-20,
Futebol Masc Sub-20, Handebol Masc, Karatê Masc, Karatê Fem, Natação Masc, Natação Fem, Vôlei Masc e Vôlei de
Praia Masculino.

CUBATÃO - 13 Equipes  -  Atletismo ACD Masc, Atletismo Masc, Atletismo Fem, Futsal Masc Sub-20, Judô Masc,
Judô Fem, Karatê Masc, Karatê Fem, Natação Masc, Natação Fem, Vôlei Fem, Xadrez Fem Sub-20 e Xadrez Masculino.

PERUÍBE - 12 Equipes - Atletismo ACD Masc, Atletismo Masc, Atletismo Fem, Bocha Masc, Futebol Masc Sub-20,
Judô Masc, Judô Fem, Natação ACD Masc, Tênis Masc Sub-20, Tênis Fem, Tênis de Mesa Masc e Vôlei de Praia
Masculino.

BERTIOGA - 2 EQUIPES  -  Tênis de Mesa Masculino Sub-20 e Vôlei de Praia Masculino.

parâmetro para análise da
capacidade de gestão e
investimento das prefeituras
municipais no setor espor-
tivo. Em alguns municípios
percebe-se altos e baixos,
pois muitos dependem da
capacidade do gestor es-
portivo que costuma ser tro-
cado a cada quatro anos.

São raros os casos de
planejamento e sequência

de trabalho por médio e lon-
go prazo no setor público do
esporte, principalmente nos
municípios.

Nessa matéria especial
feita pelo Jornal do Esporte,
fizemos um levantamento
com as 13 cidades e as par-
ticipações nos Jogos Regio-
nais (evento que classifica
para participação nos Jogos
Abertos do Interior). Cara-

guatatuba se apresenta
como a cidade com maior
número de equipes inscri-
tas neste ano com 39 equi-
pes no total, seguida de São
Vicente e Praia Grande com
38 equipes inscritas no
evento. A cidade com pior
resultado é Bertioga que
participa com somente duas
equipes. Confira abaixo o
quadro de participação.

PPPPParararararticipação dos 13 mticipação dos 13 mticipação dos 13 mticipação dos 13 mticipação dos 13 municípios nos Junicípios nos Junicípios nos Junicípios nos Junicípios nos Jooooogggggos Ros Ros Ros Ros Reeeeegionaisgionaisgionaisgionaisgionais

Mais notícias sobre os Jogos Regionais nas páginas 7, 10 e 16Mais notícias sobre os Jogos Regionais nas páginas 7, 10 e 16Mais notícias sobre os Jogos Regionais nas páginas 7, 10 e 16Mais notícias sobre os Jogos Regionais nas páginas 7, 10 e 16Mais notícias sobre os Jogos Regionais nas páginas 7, 10 e 16

Como cada cidade
gasta o seu recurso:
ferramentas e ações

OrçamentoOrçamentoOrçamentoOrçamentoOrçamento
(Da Redação)

Um dos propósitos des-
ta matéria do Jornal do
Esporte depois de saber os
valores que cada município
tem para investir (ver quadro
na página ao lado), era sa-
ber onde os valores são in-
vestidos, quais as principais
ações na programação das
cidades, o acompanha-
mento ou não através dos
conselhos municipais de
esporte, se há um fundo
municipal para alavancar o
setor, que parcerias são
feitas com o Terceiro Setor e
que incentivo tem direta-
mente os atletas que repre-
sentam esses municípios.

Nesta edição vamos
analisar a questão dos or-
çamentos. Para a próxi-ma
edição do JE, uma análise
minuciosa sobre os de-
mais temas. A seguir, um
resumo das respostas da-
das pelos municípios ao
Jornal do Esporte sobre
esses aspectos.

ORÇAMENTO
A Prefeitura de Guarujá

confirmou o orçamento de
R$ 11.624.000,00 para o
ano de 2018, porém, 10%
do total deste valor já foi
contingenciado, ou seja, só
será gasto se as economias
do município apresentarem
números excepcionais para
o restante do ano, caso
contrário, o setor do esporte
deixará de ter cerca de R$
1,1 milhões para investir.

Itanhaém confirmou o
orçamento de R$ 2.489
milhões que deverão ser
executados na sua integri-
dade, não existindo previ-
são de contingenciamento,
assim como em São Sebas-
tião onde não há previsão de
contingenciamento no maior
dos orçamentos entre as
cidades, R$ 17.121.000,00.
Até meados de junho res-
tavam apenas 37.65% do va-
lor total para serem gastos.

Em São Vicente, o orça-
mento da Secretaria de Es-
portes é de R$ 7,969 mi-
lhões e do Fundo Municipal
de Esportes é de R$ 40 mil
reais, totalizando R$ 8,009
milhões, sem previsão de
contingenciamento.

Em Praia Grande, o or-
çamento da Secretaria de
Esporte e Lazer é de R$
11.890.704,00, compreen-
dendo 0,84% do orçamento
da prefeitura. Só haverá
contingenciamento se hou-
ver necessidade. Ilhabela
tem para 2018 o segundo
maior orçamento entre as 13
cidades: R$ 15.231.000,00
e o maior valor per capita
entre a população de cerca
de 33 mil habitantes, R$
456,64. Nesse quesito, São
Sebastião aparece em

segundo com R$ 200,00 per
capita e Caraguatatuba tem
um valor dentro do padrão
mais aproximado dos de-
mais municípios, R$ 64,62.
Ainda neste ponto, Santos e
Mongaguá aparecem com
os piores índices: R$ 18,77
3 R$ 17,85, respectivamen-
te. O orçamento de Cubatão
é de R$ 7.204.178,00, sem
previsões de alteração. Em
Peruíbe o orçamento é de
R$ 3.125.400,00, sem previ-
são de contingenciamento.

Em Bertioga o portal da
transparência aponta para o
orçamento anual do esporte
em Bertioga o valor da
ordem de R$ 3.169.000,00.
Ubatuba tem orçamento da
R$ 7.533.800,00, sendo que
desse total, R$ 3.573,800,00
provém de orçamento pró-
prio e R$ 3.960.000,00 de
orçamento vinculado – re-
passe do Ministério do Es-
porte e Secretaria de Espor-
tes do Estado. Não há previ-
são de contingenciamento.

Mongaguá tem o menor
orçamento destinado para a
pasta do esporte da região,
R$ 968.500,00, apesar de
que no orçamento apresen-
tado na LOA o valor que sur-
ge é de R$ 2.550.500,00,
porém um recurso de R$
1.582.000,00 está há dois
anos atrelado ao orçamento
total mas não é gasto e
deveria ser utilizado na
conclusão do Espaço Turís-
tico da Juventude, ginásio
que está encravado atrás da
Rodoviária do município
sem solução de uso.

E Santos tem também
uma situação curiosa. A  LOA
do Município previu para a
Secretaria de Esportes o valor
de R$ 3.612.380,47. Essa
mesma Lei Orçamentária
destina para a Fundação
Pró-Esporte de Santos, o
valor de R$ 4.552.000,00,
totalizando a soma de R$
8.164.380,47. A Secretaria de
Esportes executou do valor
destinado  o total de R$
486.785,40 até 18 de junho
e ainda existe contingencia-
mento, não sendo informa-
do, porém, o total deste.

O curioso é que na LOA
de 2016 a Semes tinha R$
18.619.000,00, em 2017 o
valor era de R$ 21.872.000,00,
sendo que R$ 17.207.000,00
deste valor era para despesa
com pessoal da secretaria.
E para 2018 o valor total da
Semes apresentado é de R$
3.612.380,47, o que de lon-
ge, não paga a folha do pes-
soal.

Retomamos o contato
com a Prefeitura, mas a
questão não foi esclarecida.
Desta forma, o informado
pelo município é o que base-
ou a análise apresenta nesta
matéria, ficando aberto o es-
paço para posterior esclare-
cimento por parte do município.
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RegionaisRegionaisRegionaisRegionaisRegionais
(Da Redação)

JR tem resultados esperados
por cidades da Baixada

Handebol - Praia GrandeHandebol - Praia GrandeHandebol - Praia GrandeHandebol - Praia GrandeHandebol - Praia Grande

Natação - São VicenteNatação - São VicenteNatação - São VicenteNatação - São VicenteNatação - São Vicente

Futsal - CubatãoFutsal - CubatãoFutsal - CubatãoFutsal - CubatãoFutsal - Cubatão
Futsal - Praia GrandeFutsal - Praia GrandeFutsal - Praia GrandeFutsal - Praia GrandeFutsal - Praia Grande

Boa gestão com programas,
projetos e criatividade

A reportagem do Jornal
do Esporte foi em busca de
informação sobre os meios
com os quais as  adminis-
trações públicas na área
esportiva costumam traba-
lhar para desenvolver o se-
tor. Elencamos aqui algu-
mas dessas ações e meios
para tornar mais claro ao
leitor o dia a dia da gestão
pública.

CONSELHO MUNICIPAL
DE ESPORTE  -  Algumas
administrações evitam esti-
mular a formação de um
conselho municipal pelas
mais diversas razões, uma
delas é em razão de pos-
síveis fiscalizações ou então
politização do meio no muni-
cípio. Guarujá tem que o seu
Conselho composto por
membros do poder público
e da sociedade civil. Itanha-
ém possui a lei que cria o
Conselho, mas nunca a co-
locou em prática.

Santos tem o Conselho
composto por 30 membros
de forma bipartite, sendo 15
do poder público e 15 da
sociedade civil. As reuniões
são mensais abertas ao
público, na última quarta-
feira de cada mês. Praia
Grande possui e desde o
ano passado formou-se
uma nova composição do
órgão por meio do decreto
6236/17, com reuniões tri-
mestrais. Ilhabela tem uma
lei, mas o Conselho não
está atuante no município.
Existe a ação em parceria
com a Advocacia Geral refor-
mulando a legislação atual
para colocar em atividade
definitivamente o Conselho
Municipal de Esporte.

Cubatão também pos-
sui um Conselho atuante,
assim como Peruíbe que
executa estuda neste mo-
mento a alteração do Regi-
mento Interno. São Vicente
não possui, mas está redi-
gindo a documentação para
formalizar o seu Conselho.
São Sebastião terá o seu
formalizado nos próximos
meses, pois está em fase
de regularização. Ubatuba
não possui.

FUNDAÇÃO  -  As funda-
ções municipais de Esporte
servem principalmente para
alavancar o esporte geral-
mente buscando parcerias
para aumentar recursos
sejam financeiros ou mate-
riais. Somente Santos pos-
sui a Fundação Pró-Esporte
de Santos (FUPES), mas
que ainda não alcançou
plenamente seu objetivo
principal que é buscar recur-
sos externos para o cresci-
mento do setor. O recurso
financeiro hoje existente é
praticamente o que sai dos
cofres públicos. São Vicente
pretende depois da forma-
ção do Conselho Municipal,

Baixada Santista  -  Os
Jogos Regionais de Santo
André chegaram ao seu final
no último dia 13, e como já
era esperado, os resultados
finais apontam que as cida-
des que compõe a Região
Metropolitana da Baixada
Santista mantiveram um
nível de posicionamento na
tabela que reflete bastante
do planejamento e investi-
mento que as mantém.

Podemos dividir em três
níveis: na parte de cima da
classificação, Santos e
Praia Grande, na interme-
diária Guarujá e São Vicen-
te, e na parte inferior da clas-
sificação Itanhaém, Peruíbe,
Cubatão, Mongaguá e Ber-
tioga. Cubatão que durante
muitos anos ocupou a parte
intermediária viu diminuir
seu potencial esportivo.

A cidade de Santos
terminou como vice-cam-
peã dos Jogos com 231
pontos, 50 a menos do que
a campeã, São Bernardo do
Campo. Nessa linha de fren-
te, Praia Grande por apenas
1 ponto perdeu o quarto lu-
gar, terminando em quinto
com 182 pontos obtidos.
Osasco ficou com 183 e São
Caetano do Sul em terceiro
lugar com 221 pontos. San-
tos, em que pese uma drás-
tica diminuição em seu orça-
mento no esporte nestes
últimos anos (ver matéria
sobre orçamentos munici-
pais), ainda mantém a tra-
dição de mais de 50 anos
na briga pelos primeiros
lugares nas competições do
Estado, Jogos Regionais ou
Abertos do Interior.

Já, Praia Grande, desde
2007 vem crescendo ano a
ano, saindo de uma posição
inferior que sempre ocupara
para o topo da classificação.
Na última década tornou-se
uma força esportiva no
Estado e seguramente a
segunda força da Baixada
Santista, muito em razão de
planejamento e investi-
mentos sendo bem feitos.
Há que se detalhar que a
cidade participa da compe-
tição com praticamente
atletas formados no muni-
cípio, sem participar da
política de contratação de
atletas que muitas cidades
se utilizam para estar bem
na classificação. Com a cria-
ção da Secretaria de Espor-
tes, em 2005, Praia Grande
mudou o próprio cenário es-
portivo e, degrau a degrau,
foi subindo no desenvolvi-
mento e na evolução dentro
da competição estadual.

O bloco intermediário
das cidades do litoral tem
Guarujá e São Vicente. Gua-
rujá terminou em sexto lugar
com 121 pontos somados
e São Vicente em oitavo com
84 pontos. São cidades que

buscam crescer na área
esportiva. Guarujá que já foi
uma força com maior poten-
cial, há muitos anos tenta
encontrar o melhor caminho
para um bom planejamento
e investimento. São Vicente
tem mostrado desde o ano
passado uma maior diver-
sidade de investimento atu-
ando em um número maior
de modalidades esportivas,
tanto que foi a cidade da
Baixada que mais levou
equipes para a disputa, 38,
mesmo número de Praia
Grande e duas a mais que
Santos. Isso mostra uma
ampliação de opções no
esporte que se a cidade
conseguir aliar a um refina-
mento técnico com investi-
mento em capacitação téc-
nica dos profissionais e
participação das equipes
em competições oficiais
poderá elevar bastante o

potencial técnico da cidade.
Na parte inferior da classifi-
cação, entre a 15ª. e 24ª. po-
sição, as cidades da Baixa-
da ocupaam cinco dessas
dez posições: Itanhaém
(15ª.), Peruíbe (16ª.), Cuba-
tão (17ª.), Mongaguá (19ª.) e
Bertioga (21ª.). Isso reflete
baixos recursos para investir
no Esporte sendo por mau
uso ou planejamento dos
recursos existentes.

Cubatão reflete bem es-
se desequilíbrio entre re-
cursos existentes e resulta-
dos. A cidade tem em seu
orçamento para o esporte
R$ 7,2 milhões e terminou
em 17º. lugar com 25 pon-
tos tendo participado com
13 equipes, enquanto São
Vicente com R$ 8 milhões
terminou em 8º. lugar e le-
vou 38 equipes, pratica-
mente três vezes mais que
a cidade industrial.

Ginástica Rítmica - SantosGinástica Rítmica - SantosGinástica Rítmica - SantosGinástica Rítmica - SantosGinástica Rítmica - Santos

dar início e formar a Funda-
ção e, com isso, atender o
esporte de alto rendimento.
Praia Grande não possui,
mas a iniciativa faz parte do
plano de governo da atual
gestão. Os demais municí-
pios não tem e nem mani-
festaram intenção de formar.

BOLSA ATLETA -  Essa
iniciativa busca dar auxílio
aos atletas que represen-
tam os municípios e são ge-
ridas das mais diversas for-
mas com valores também
variados dependendo muito
dos recursos disponíveis.
Quatro municípios não pos-
suem: Itanhaém, Monga-
guá, Peruíbe e Ubatuba. São
Vicente não tem ainda o pro-
grama, pois desde o início
do Governo, a proposta é
trabalhar no momento com
projetos de iniciação espor-
tiva, focando o social.

Guarujá possui e des-
tina o valor de R$ 860.000,00
usando 7,4% do orçamento
do esporte. Santos possui
com recursos destinados
pela FUPES que porém, não
detalhou à reportagem seus
números.

Em Praia Grande pos-
sui por meio da Lei 1446/
2004, entretanto ainda não
há dotação orçamentaria
para execução da mesma.
Contudo, há a concessão de
bolsa de estudo (100%) em
escola particular localizada
no município para atletas
que estejam no Ensino Fun-
damental 1 e 2, e Ensino Mé-
dio. Neste ano, foram dispo-
nibilizadas 64 bolsas em va-
riadas modalidades. Há
também concessão de vale-
transporte para os atletas
treinarem no do município.

Em Ilhabela o município
disponibiliza o Bolsa Atleta,
aos que atingiram no ano
anterior as melhores coloca-
ções em suas modalida-
des. Foi disponibilizado para
este ano, 4,1% do orçamen-
to, que está sendo aplicado
aos atletas contemplados.
Há também os incentivos ao
atleta, por meio da lei de aju-
da de custo, onde os atletas
que se enquadram na legis-
lação podem solicitar até
cinco ajudas de custo para
representar o município em
competições oficiais.

Em São Sebastião está
no planejamento o funciona-
mento para o ano de 2019.
Cubatão possuía até 2016
o programa Adote um Atleta,
com ajuda de custo e bol-
sas de estudo, que foi sus-
penso em 2017 para reestu-
do. Caraguatatuba teve nes-
te ano 216 programas de
Bolsa aprovados e 167 efeti-
vamente contemplados.

TERMOS DE COLABORA-
ÇÃO  -  São os tradicionais
convênios com entidades
do Terceiro Setor que pas-
saram a ser chamados de
Termos de Colaboração
que, se bem aplicado, fisca-
lizado e gerido, levam bene-
fícios compensadores aos
municípios. Existem alguns
casos de extrema neces-
sidade de existirem Termos
de Colaboração implanta-
dos para a própria sobrevi-
vência do esporte como é o
caso de Peruíbe que desde
2007 faz a gestão do esporte
baseado neste instrumento.
Peruíbe está consumindo
neste ano R$ 1.455.000,00,
ou seja, 47% dos recursos
do Departamento. Uma
característica particular do
Departamento acentua a
necessidade dessa alta
porcentagem, a ausência de
profissionais de Educação
Física e Monitores Esporti-
vos concursados neste
órgão do município. Não
existem funcionários públi-
cos da área esportiva con-
cursados no Departamento.

Em Guarujá, a pasta
atualmente possui dois Ter-
mos de Colaboração.  San-
tos também tem dois Ter-
mos de Colaboração e dois
de fomento. Sendo 13,35%
dos recursos para os Ter-
mos de Colaboração e
13,67% para os fomento,
totalizando 27,02% do orça-
mento da pasta.

Em Ubatuba a Secreta-
ria tem termos de colabora-
ção com o Terceiro Setor, o
valor aplicado é de 6% do
orçamento com recursos
próprios. Itanhaém não
possui, porém tenta desde
o ano passado fazer aprovar
um Edital pelo setor jurídico.
São Sebastião não tem,
porém existem projetos
sócios esportivos aprovados
e publicados no Diário
Oficial da União como o
Programa Segundo Tempo
Padrão, Seleções do Futuro,
PELC e Brincando com
Esporte com órgãos federal
e estadual. São Vicente por
enquanto, não tem Termos
de Colaboração assinados
com entidades do Terceiro
Setor, mas já iniciou as tra-
tativas para esta conquista.
Não possuem também as
cidades de Praia Grande,
Mongaguá, Ilhabela e
Cubatão.

Na próxima edição do
Jornal do Esporte vamos tra-
zer uma matéria comple-
mentar a esta iniciada nesta
edição mostrando as princi-
pais ações e programas
desenvolvidos no setor
esportivo dos municípios.

OrçamentoOrçamentoOrçamentoOrçamentoOrçamento
(Da Redação)
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Municipal de Surf teve início na praia
do Massaguaçu com show da natureza

Caraguatatuba  -  O
surfista Kalany Tomazzi foi o
grande campeão na catego-
ria Open da primeira etapa
do Campeonato Municipal
de Surf realizado nos últi-
mos dias 18 e 19, na praia
de Massaguaçu, em ondas
de até um metro de altura.
Nem a chuva da segunda-
feira impediu os surfistas de
toda região do Litoral Norte,
Rio de Janeiro e Santa Cata-
rina, de darem um show de
Surf, mas o show mesmo
ficou por conta de um arco-
íris que surgiu ao final da
tarde de segunda. As cores
do arco-íris eram tão inten-
sas e bem próxima a praia
que chegou a deixar o públi-
co e os atletas que partici-
param do evento extasiados
de emoção, ao ponto de
todos filmarem, fotografa-
rem e postarem em suas
redes sociais o espetáculo
da natureza. O presidente da
ASC, o professor Luciano
Sant’anna, 50 anos, disse
nunca ter visto coisa igual
numa praia, para ele que é
surfista de Cristo, acredita
que foi o sinal de Deus que
ele ainda tem um pacto com
o esporte (Surf) na cidade.

Já nas disputas, a cate-
goria Open masculino, o lo-
cal Kalany Tomazzi dominou
a dificílima bateria final e
saiu na frente para conquis-
tar o título da temporada.
Três surfistas de Ubatuba
completaram o pódio: Cris-
tiano Rosário em segundo,
Giovani Felix em terceiro, ele
que terminou todas as
outras baterias em primeiro
lugar e em quarto lugar ficou
Gustavo Henrique. Tomazzi
disse da sensação de ven-
cer essa etapa: “Sensação
incrível vencer um campeo-
nato, agradeço a Deus,
minha família e amigos que
vieram torcer por mim, estou
amarradão” disse o atleta.

Na Open Feminino, a
disputa pelo título começou
muito disputada. A ubatu-
bense Açuçena Vaz venceu
esta primeira etapa, deixan-
do Laura Agnes de São
Sebastião na segunda colo-
cação, Kamile Soares em

Fotos: Renan Yoshino

terceiro e a estreante em pó-
dios e que deve dar bastante
trabalho na temporada, Yres
Freire, em quarto lugar. Ao
final da premiação, Açucena
Vaz, anunciou seu ingresso
entre as profissionais do
Surf a partir do Ubatuba
Open, deixando as competi-
ções amadoras.

Na categoria Júnior,
praticando um Surf de bom
nível, Matheus Gomes fatu-
rou o primeiro lugar no pó-
dio. A jovem revelação
Gabriel Klausnner, que
venceu a categoria Mirim,
ficou em segundo lugar,
deixando Alexsander Salo-
mão em terceiro e João Al-
ves na quarta colocação.

A categoria Mirim teve no
surfista de Ubatuba, Gabriel
Klausnner, 13 anos, uma
performance de alto nível e
venceu esta primeira etapa
arrancando muitos elogios
na praia de Massaguaçu. O
atleta do Instituto Gabriel
Medina sai na frente na dis-
puta do título da temporada
mostrando que será difícil
ser batido nas duas etapas
restantes. Klaussner tem
forte ligação com a cidade
de Caraguá, pois seu pai e
avós paternos são caragua-
tatubenses natos, por isso
a vitória teve um gostinho
especial, além dos amigos
a família toda que estava na
praia assistindo e torcendo
pelo seu feito. Os atletas de
Caraguá do Projeto Surf
Para Todos, da Secretaria de
Esportes completaram o
pódio: Erick Passos ficou na
segunda posição, seguido
de Rian Nogueira e Breno
Billa que terminou na quarta

colocação. Duas categorias
bem disputadas também
foram a Máster e a Grand
Máster, novidade do ano.

Na Máster, Cristiano
Rosário de Ubatuba venceu
a etapa e larga na frente na
disputa pelo título para man-
ter a hegemonia na catego-
ria. Igor Silva ficou com a se-
gunda colocação, Eduardo
Chaves terminou em tercei-
ro e Gilberto Spy da TSC (To-
ninhas Surf Club) fechou o
pódio.

Já na Grand Master (aci-
ma de 45 anos), vale ressal-
tar a vitória do ex-profissio-
nal do Surf brasileiro e
paulista, o vicentino Zé Paulo
Ferreira atualmente radica-
do em Camburí, São Sebas-
tião. “Fui muito bem recebi-
do em Caraguá, nunca tinha
surfado aqui, mas me senti
em casa, fomos abrilhan-
tado até com um lindo arco-
íris que me deu a sensação
de estar no Havaí” declarou
Zé Paulo. Ele ainda ressal-
tou a importância do Surf
para o país, ainda mais ago-
ra que a modalidade se tor-
nou olímpica e no Brasil é
um dos esportes com mais
chances de trazer a medalha
de ouro nas Olimpíadas do
Japão em 2020, para isso
acredita que o Surf precisa
de muita atenção dos pode-
res públicos e privados. Em
segundo lugar ficou outro
veterano caraguatatubense,
o fabricante de pranchas e
apoiador do campeonato Ari
Gandola, que mostrou muito
conhecimento das ondas e
acabou deixando em tercei-
ro lugar o ubatubense Narci-
so Oliveira outro atleta que

já sagrou-se campeão pau-
lista profissional em déca-
das passadas. Em quarto
lugar ficou outro surfista de
Caraguá, Ditinho Taichi, que
também é professor de Tai
Chi Chuan.

A Best Wave (melhor
onda) foi de Gustavo Henri-
que com nota 8.67, enquan-
to a melhor somatória das
finais ficou com Gabriel
Klausnner, do Instituto
Gabriel Medina.

O Municipal de Surf em
Caraguatatuba tem a organi-
zação da ASC com a supervi-
são da Federação Paulista
de Surf. Estão previstas
mais duas etapas: uma na
praia de Martin de Sá em
agosto e outra na praia de
Capricórnio em setembro
ou outubro.

O evento teve o apoio da
Água do Mar Surf Shop,
9markas, Company Surf e
Skat Shops, Sport Life Surf
Wear, Batatuba, Escola de
Surf e Sup do Sapê, Maui Surf
Shop, Silva Indaiá Super-
mercados, Quiosque Balaio
Caiçara, Velo Praia Rancing,
No Vaca Açaí, EspeTicho, DP
– Diego Padilha Personal,
CNC, Colégio Tableau, Soul
Fins Equipamentos, Pran-
chas: Gandola Shaper, Stiga
Surfboards, Boletta Shaper,
Renato Casemiro Shaper e 
Tom Pol Shaper. A divulga-
ção é do Canal 20, Jornal do
Esporte e Revista NSPSurf.
Colaboradores do evento:
fotógrafos Fábio Ramos e
Renan Yoshino.

Um arco-íris foi um dos destaques naturais do
evento, em meio à bela natureza de Caraguatatuba.

Gabriel KlausnnerGabriel KlausnnerGabriel KlausnnerGabriel KlausnnerGabriel Klausnner

Açucena Açucena Açucena Açucena Açucena VVVVVazazazazaz



FutebolFutebolFutebolFutebolFutebol
(Da Comunicação/PMC)

Foto: Divulgação

12 2a. Quinzena de Julho de 2018

Foto: Luis Gava/PMC

FutebolFutebolFutebolFutebolFutebol
(Da Redação)

Tabatinga é campeão da Copa
Master em Caraguatatuba

Caraguatatuba  -  O Es-
porte Clube Tabatinga con-
quistou o título da Copa de
Futebol Master 35 Anos,
após vencer o Esporte Clube
Cruz de Malta na final por 2 a

0. A decisão ocorreu no últi-
mo dia 08, no Centro Esporti-
vo Municipal Ubaldo Gonçal-
ves (Cemug), no Jardim Bri-
tânia. Os gols foram marca-
dos no segundo tempo do
jogo por Fred e Valdeir, ga-
rantindo a vitória do Taba-
tinga. Os destaques da
equipe foram o goleiro me-

nos vazado Fera, com 6 gols
sofridos, e o artilheiro Valdeir,
com sete gols marcados. O
Brasília terminou em terceiro
lugar no campeonato. A
Copa de Futebol Master 35
Anos foi organizada pela
Prefeitura de Caraguatatuba,
por meio da Secretaria de
Esportes e Recreação.

Portuguesa Ilhabela avança de
fase na Copa Regional

Ilhabela  -  A equipe ilhéu
de Futebol feminino, Portu-
guesa Ilhabela, classificou-
se em quinto lugar para a
próxima fase da Copa Re-
gional de Futebol de Campo.
A partida subsequente das

FutebolFutebolFutebolFutebolFutebol
(Da Comunicação/PMI)

jogadoras, em estilo mata
mata será contra o time de
Paraty (RJ), na casa das
adversárias, pelas oitavas
de final da competição, no
próximo mês. De acordo
com o técnico Robson Nas-
cimento, o time já faz história.
“Estamos felizes com a
classificação histórica. Esta
é a primeira vez que vamos

adiante e não pretendemos
parar por aqui”, afirmou o
técnico. Nascimento expli-
cou ainda que a fase oitavas
de final levará o time vence-
dor direto para a semifinal.
O time também se prepara
para representar a cidade
nnos Jogos Regionais, a ser
realizada neste mês em
Ilhabela e São Sebastião.

Prefeitura de Caraguá  entrega
uniforme para 56 clubes
Clubes que disputarão o Campeonato Amador de Futebol
“Copa Brahma” receberam uniformes para a disputa.

Caraguatatuba  -  Os 56
clubes que compõe as três
divisões do Campeonato
Amador de Futebol de Cara-
guatatuba, denominado
“Copa Brahma” receberam
das mãos do prefeito Aguilar
Júnior no último dia 12, no
Auditório da FUNDACC, um
kit contendo uniforme com-
pleto de jogo (camisas, cal-
ções e meiões), três bolas
e uma cesta de squeezes
para a disputa do campeo-
nato deste ano.

Chamou a atenção a
qualidade dos uniformes,
desde a estampa ao tecido,
tudo feito com muito capri-
cho. As camisas levam o
brasão de Caraguá no lado
direito do peito, o escudo do
clube no lado esquerdo, o
nome da cidade na parte su-
perior das costas e o nome
do clube na parte inferior das
costas da camisa. Tudo com
muita qualidade.

Além do prefeito Aguilar
Júnior, estiveram na entrega
dos uniformes o secretário
de Esporte Edmundo Ormin-
do, os vereadores Tato Agui-
lar, Vandinho e China. Pre-
sente também o represen-
tante da Imarui Litoral Norte,
Roberto Luiz Lisboa que
está apoiando a competição
deste ano com uma grande
novidade. A Imarui dará um
grande incentivo à competi-

O prefeito Aguilar Júnior ao lado de outras autoridades entregando uniforme
para representante do Caputera/Lion, uma das 56 equipes presentes.

ção, pois dará uma premia-
ção para as três divisões:
R$ 5 mil ao campeão, R$ 3
mil para o vice e R$ 1 mil o
time mais disciplinado.

Neste ano, a 1ª Divisão
terá 14 equipes na disputa
pelo título, divididos em dois
grupos com sete equipes
cada um, classificando-se
ao fim da primeira fase as
duas equipes mais bem
colocados de cada grupo.
Haverá também rebaixa-
mento para a 2ª. Divisão.

A 2ª. Divisão este ano
contará com 15 equipes,
que vão entrar em campo
em busca pelo título e o
acesso para a 1ª Divisão. As
equipes foram dividas em
três grupos com cinco times
cada, na fase inicial classifi-
cando-se as duas melhores
de cada grupo.

Já, na 3ª. Divisão o nú-
mero os participantes é de
24 equipes divididas em
seis chaves com quatro
times cada. Esta série tam-
bém promete ser disputa-

díssima em busca do aces-
so para a 2ª Divisão.

O prefeito Aguilar Júnior
aproveitou a oportunidade
para detalhar algumas
ações que vem sendo exe-
cutadas pela Prefeitura de
Caraguatatuba como a re-
cente entrega de três cam-
pos de Futebol Society, as
obras que estão aconte-
cendo no Centro Esportivo
como a cobertura da piscina
e a construção de uma Pista
de Skate. Aguilar Júnior
anunciou também que entre
dez e doze campos Society
deverão ganhar gramado
sintético nos bairros até o
final de sua gestão, assim
como três campos de fute-
bol. Para a escolha dos
campos e outros detalhes
deste último projeto, o pre-
feito sugeriu que a Secretaria
de Esporte reuna todos os
representantes dos clubes
para que eles decidam onde
investir e que tipo de refor-
ma devem receber estes
campos.

                                                   EQUIPES PARTICIPANTES

1a. Divisão: E.C. Brasília, C.A. Fortaleza, E.C. A.F. Santa Cruz, E.C. Estrela do
Morro, E.C. Tourinhos, A.E. Gaivotas, E.C. Casa Branca, E.C. Primavera, Tabajara
F.C., E.C. Barcelona, E.C. Pegorelli, A.A. Riza, E.C. Cruz de Malta e E.C. Barranco
Alto

2a. Divisão: A. Caputera/Lion, Beira Mar, G.R. Jaraguazinho, E.C. Águia Dourada,
E.C. Tabatinga, Auto Escola, A.A. Corinthians, E.C. Atlético Casa Branca, União
do Litoral E.C., Fluminense F.C., Cirrose F. & S., Vasco Caraguá, Butiá F.C.,
Jetuba F.C. e Pedrinho F.C.

3a. Divisão: A.E. Grêmio, Atlântico Norte, E.C. 20 de Abril, C.A. Poiares, G.R.
Rio do Ouro, C.A. União Colonial, Força Jovem F.C., E.C. Juventus, Natividade
A.C., União das Palmeiras, Saramandaia E.C., E.C. 1º de Maio, Cruzeiro E.C., A.
Desportivo Caraguá, E.C. Travessão, A.A. Flamengo Caraguá, Bom Prato F.C.,
E.C. Serramar, A.A. Perequê Mirim, Morro do Chocolate F.C., Real Caraguá,
Brasileirinho E.C., A.E. Tarumã e Real Tourinhos.
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SINTREFUT  EM AÇÃO
Sindicato dos Treinadores de Futebol

Por
Antônio Muniz  -  Whatsapp (13) 99794-1789
Diretor da Sub-sede do Litoral Paulista do SINTREFUT
Ex-jogador do Paulista de Jundiaí.
Coordenador do Projeto Federal Mais Educação/ Futebol
Treinador Categorias de Base.

Foto: Divulgação/PMC
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(Da Comunicação/PMC e

da Redação)

O treinador  Aliou Cissé, do Senegal, foi o único megro a exercer essa função na
Copa da Rússia, possuindo também o menor salário entre todos.

Parabéns, Danilo e Teka pela realização da primeira edição da Copa LIFA de
Futebol Menor nas categorias Sub 9, Sub 11, Sub 13 e Sub 15. O Futebol de
Base agradece.

Grande público no Torneio Início do Campeonato de Futebol Amador de
Mongaguá. Sucesso na missão Fernando Feco Silva.

Grande abraço ao amigo Prisco Palumbo, grande mandatário da Associação
Paulista de Futebol.

As Seleções de Base da Praia Grande, com seus treinadores Tiquinho do Sub
13, Júlio do Sub 15 e Lelé do Sub 17, são destaques no Campeonato de Base
da Associação Paulista de Futebol.

Equipes da Série A do Campeonato Brasileiro de Futebol estão trabalhando a
todo vapor para melhor desempenho pós Copa do Mundo.

Atenção, Treinador! Não trabalhe sem Contrato!

Grande abraço ao treinador Conrado e à Escola Recanto, grande campeã da
Copa TV Tribuna de Futsal 2018.

A cada dia fica mais clara a missão dos Sindicatos e da Federação Brasileira
dos Treinadores que é profissionalizar, regularizar e organizar nossa categoria
em todo país.

Nosso vice-presidente Márcio Bitencourt, vê como fundamental o apoio da
Federação Paulista de Futebol nos custos dos cursos para formação de
Treinadores de Futebol. Como todos sabem, Márcio foi treinador do Corinthians,
Ponte Preta e Santa Cruz.

Estive na reunião da Federação Brasileira dos Treinadores de Futebol que elegeu
sua nova diretoria com Zé Mário como presidente.

Zé Mário foi reeleito para o mandato de mais cinco anos à frente da Federação
Brasileira dos Treinadores de Futebol, tendo como vice, Wagner Mancini, Dorival
Júnior, Sebastião Lazaroni, Jorginho e Wanderley Luxemburgo. É isso aí, não se
mexe em time que está ganhando.

Na chapa eleita da FBTF, o SINTREFUT tem dois representantes: nosso
Presidente Marcos Bocato e o vice-presidente Dorival Júnior.

O SINTREFUT Litoral apoia a carta de apoio da Federação Brasileira dos
Treinadores de Futebol ao técnico Tite. Na mensagem, a FBTF declara apoio ao
trabalho do treinador da Seleção Brasileira e ao seu staff. A entidade também
externou seu desejo de que Tite permaneça a frente da Seleção, em razão da
recuperação da imagem do futebol nacional nos últimos dois anos.

Prefeitura de Caraguatatuba
entrega três campos Society
para a comunidade
Prefeito Aguilar Júnior acredita que outros dez poderão ser entregues
ainda no seu governo.

Caraguatatuba  -  No
espaço de três semanas, a
Prefeitura de Caraguatatuba
fez a entrega de reforma e
revitalização de três campos
de Futebol Society para a
comunidade esportiva da
cidade. Ipiranga, Centro e
Rio do Ouro foram três
localidades que receberam
o benefício do equipamento
esportivo e que já está sen-
do utilizado pela população.

Além do gramado sinté-
tico, os locais contam com
alambrado, rede de proteção
e iluminação. O equipamen-
to da orla da praia tem tam-
bém, um campo de futebol
de areia. E se depender da
vontade das autoridades, os
esportistas podem se pre-
parar, pois existe a possibili-
dade de novos campos se-
rem entregues ainda nesta
administração.

O prefeito Aguilar Júnior
declarou no último dia 12,
que outros dez ou doze cam-
pos society poderão ser en-
tregues até o final do seu
governo. Outro projeto em
estudo é gramar com grama
sintética ou natural em três
campos de Futebol: um na
Costa Sul, outro na Costa
Norte e o terceiro no Centro.
Para a escolha dos campos
e outros detalhes desta
ação, o prefeito sugeriu que
a Secretaria de Esporte
reuna todos os represent-
antes de clubes para que
eles decidam onde investir
e que tipo de reforma devem
receber estes campos.

No Rio do Ouro, o pre-
feito Aguilar Júnior, sinalizou
sobre a implantação dos
novos campos de grama
sintética. “Essa é a terceira
quadra entregue em três
semanas, mas sentimos a
necessidade de criar novas
quadras como esta. Estu-
dos estão sendo realizados

para isso e já autorizamos a
construção de campo so-
ciety na Tabatinga”, afirmou
o prefeito. Nos três locais
onde as obras foram entre-
gues, diversas autoridades
se fizeram presentes entre
prefeito, vice-prefeito e vere-
adores, além de secretários
municipais. Os três campos
foram entregues com ho-

menagens a personalida-
des das comunidades em
que estão inseridos. No Rio
do Ouro, o campo Society
está denominado “Antonio
Pereira da Silva, o Jota”, no
Ipiranga, “Aurora Mendes de
Souza” e no Centro, Praça
Esportiva “José Pedro Mar-
sigli Pepe”. Agora basta a
comunidade  preservar.

O prefeito Aguilar Júnior junto à comunidade esportiva do Rio do Ouro.
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ABJJT - Associação Brasileira de Ju Jitsu Tradicional

Venha fazer parte da nossa Associação. Filie-se já

Você que é monitor
Faixa Roxa, instrutor

Faixa Marron ou
Preta, ou ainda

professor de outras
Artes Marciais, filie-

se à nós

Mestre Anderson Fogassa 8o. dan            (12) 98206-7807

INFORMATIVO ABJJT

O presidente da
ABJJT, Grão Mestre Fogas-
sa e o vice-presidente
Mestre Anderson Santos
estiveram na Assembleia
Legislativa de São Paulo
recebendo a Homenagem
Esportiva 2018, concedida
pela Casa Legislativa do
Estado aos profissionais
das Artes Marciais que se
destacam em seu meio.
Os dirigentes represen-
taram a modalidade em
Caraguatatuba, eles que
após 34 anos dedicados
às Artes Marciais foram
escolhidos para essa justa
homenagem neste evento
oficial. O Mestre Fogassa
esteve na SECER visitando
o secretário de Esporte de
Caraguatatuba, professor
Edvaldo Ormindo para
apresentar a Homenagem
Esportiva 2018 recebido na
Assembleia Legislativa.

Acima, ao centro, Fábio Bueno, da Editora Bueno
que produz o livro Granes Mestres do Brasil,

ladeado pelo Mestre Fogassa e Mestre Anderson

Grão Mestre Fogas-
sa com Mestre Josino, de
Ubatuba, que no exame de
faixas recebeu mais de
200 alunos de Judô, re-
cebeu a graduação de 8
Dan do Mestre Fogassa.
Todos os alunos indica-
dos pelo mestre Josino
serão aceitos na Associa-
ção Brasileira de Ju Jitsu
e após os cursos de adap-
tação poderá representar
a entidade.

O Mestre Anderson
Santos convidado pelo
instrutor de Taekwondo e
Hapkido, Fernando (faixa
marrom), a ministrar aula
na Academia de Hapkido. A
integração de todas as
Artes Marciais é muito
importante. Praticantes de
Hapkido de qualquer parte
do Brasil, estão convidados
a participar do Campeonato
Brasileiro que será reali-
zado em dezembro na
cidade de Caraguatatuba.

     CiclismoCiclismoCiclismoCiclismoCiclismo
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Ciclismo Caraguá é vice-líder
do Campeonato Valeparaibano

Caraguatatuba  -  Orga-
nizado pela Líder - Liga de
Desportos de Rendimento
e de Base, com supervisão
da Federação Paulista de
Ciclismo e CBC, o Campeo-
nato Valeparaibano de Ci-
clismo cumpriu sua terceira
etapa da temporada e apre-
senta a equipe Ciclismo
Caraguá na vice-liderança
no Ranking geral por equi-
pes com boas possibilida-
des de trazer para o litoral o
título de 2018. Foram reali-
zadas três etapas: São José
dos Campos, Guaratin-
guetá e Pindamonhangaba.
Indaiatuba  está na lideran-
ça com 296 pontos e Cara-
guatatuba está na vice-
liderança com 225.

A equipe de Ciclismo
conta com o apoio da Pre-
feitura de Caraguatatuba,
através da Secretaria de
Esporte. Os próprios ciclis-
tas se organizam na manu-
tenção, desde a compra do
uniforme até recentemente
a disponibilidade de uma
Van para viagens do grupo.
O Ciclismo Caraguá man-
tém a Escolinha para nova-
tos e experientes, e funcio-
na das 6 às 8 horas, por en-
quanto, segundas, quartas
e sextas-feiras, gratuita-
mente. Basta a pessoa ter
uma bike com marchas e
comparecer ao local com
pelo menos 15 minutos de
antecedência, junto à Praça
de Eventos do Porto Novo.

Recentemente a Prefeitura
Municipal fez a manutenção
da ciclo faixa  destinada para
a Escolinha de Ciclismo na
avenida da praia com pintura
de solo e instalação de pla-
cas de orientação aos moto-
ristas e pedestres.

EM GUARATINGUETÁ -
Na segunda etapa do cam-
peonato realizada em Gua-
ratinguetá a equiupe saiu-se
com o seguinte resultado:
MTB - 1ª lugar, Daniela Aqui-
no e 2ª lugar, Camila  Aquino;
Infanto-juvenil - 4º lugar,
Pedro Esquerro;  Master B -
4º lugar, Adilson Aquino e 5º
lugar, Rogester Alves; Nova-

tos  -  2º lugar, Márcio Batista,
3º. lugar James Valdana, 7º
lugar, Ronaldo Petricin e 8º ,
Rogester Junior; Master A  -
7º lugar, Isaias e em 10º lu-
gar, Gilson Silva (nesta cate-
goria em razão de pneu fura-
do, Pascoal Martinez aban-
donou a prova); Master  -  6º
lugar, Elisângela Theodoro.
A equipe agora, estará parti-
cipando da quarta etapa do
Valeparaibano, dia 29 deste
mês, na Copa Caraguatatu-
ba de Ciclismo,  evento or-
ganizado pela Lider e EMX
Promoções, com supervi-
são da FPC e CBC. Apoio da
Prefeitura de Caraguatatuba.
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Secretário de Esporte, Edvaldo Ormindo recebeu mesatenistas na SECER
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Mesatenistas de Caraguatatuba
participam da Copa Brasil no PR

Caraguatatuba  -  O
Tênis de Mesa brasileiro
mostrou novamente a sua
força reunindo atletas de
todo o país na Copa Brasil
Sul-Sudeste, competição
peso 6 no ranking nacional,
com a presença de mais de
300 atletas e que foi realiza-
da em Toledo, Interior do
Paraná. Foram disputadas
competições no Ranking,
Rating e Classes Paralím-
picas. Caraguatatuba teve

três atletas participando da
competição. A atleta Maria
Eduarda Carrijo conseguiu
duas medalhas sendo 1 de
prata no Rating J e uma de
bronze na Categoria Pré-
mirim. Mayara Cardim con-
quistou duas medalhas
sendo 1 de bronze no Rating
E e uma de prata na cate-
goria Absoluto C. Já, Rafael
Cases, conseguiu ficar
entre os cinco melhores no
Rating e entre os 6 melhores
no Absoluto D.

“Conseguimos fazer
bons jogos dando nosso
melhor e nos esforçando
todos os dias. Voltamos

para a casa com a bagagem
cheia de aprendizados,
erros, acertos entre outras
coisas para serem corrigi-
das. Agradecemos a torcida
dos familiares e amigos
que estavam nos acompa-
nhando e mandando boas
energias. Agradecemos
também ao Secretário de
Esporte Edvaldo Ormindo
por ter nos ajudado a ir nes-
sa Copa, sem seu apoio e
da Secretaria de Esporte
não teria sido possível.
Agradecemos também aos
nossos apoiadores”, decla-
rou Mayara Cardim em no-
me dos atletas.

Peruíbe realiza etapa de
abertura do Municipal de
Tênis de Mesa com sucesso

Peruíbe  -  Foi realizada
no dia 10 de junho, no Com-
plexo Esportivo Jardim Bra-
sil, a etapa de abertura do
1º. Circuito Municipal de
Tênis de Mesa. O evento
realizado pela Prefeitura de
Peruíbe em parceria com a
Associação Nacional de
Esportes (ANE) faz parte do
Projeto Esporte e Educação
para Todos, fruto do Termo
de Colaboração ES02-1018
celebrado entre ambas as
partes.

Foi disponibilizada pre-
miação em medalhas para
os 4 primeiros colocados e
colocadas das seguintes
categorias: Pré-Mirim Mas-
culino, Mirim Masculino,
Infantil Masculino, Adulto
Masculino Livre e Feminino
Livre. O Circuito terá ainda
mais três etapas: 12 de
agosto, 21 de outubro e 09
de dezembro.

A parceria informa que
estão abertas as inscrições
para aulas e treinamentos
da Escolinha Municipal de
Tenis de Mesa, que aconte-
cem no Complexo Esportivo
do Jardim Brasil. Maiores
informações no Departa-
mento de Esporte e Lazer
através do telefone (13)
3455-7351.

Confira como ficou a
classificação final em cada
uma dessas categorias ao
final desta primeira etapa:
Categoria Adulto - 1º.)
Rafael Stin, 2º.) Guilherme
Macedo, 3º.) Guilherme Sou-
za e 4º.) Lucas Jonatas. Cate-
goria Juvenil - 1º.) João Vitor,
2º.) Thiago Santos, 3º.) Gus-
tavo Santos e 4º.) Roberth
Souza. Categoria Infantil -
1º.) Marcos Antonio, 2º.)
Eduardo Régis, 3º.) Marcos
Souza e Categoria Pré-
Mirim - 1º.) Leandro Macedo,
2º.) Pedro Henrique e 3º.)
Gustavo Nardes. Categoria
Mirim - 1º.) Natan Moura, 2º.)
Pedro Henrique, 3º.) Victor
Hugo e 4º.) Vinícius Gérard.
Categoria Feminino Livre -
1º.) Jaine Pereira, 2º.) Júlia
Macedo e 3º.) Ellen.

Avenida Domingos da Costa Grimaldi, 17  -   Centro - Peruíbe
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Caraguá disputa os Jogos
Regionais com 344 atletas

Caraguatatuba  -  Atletis-
mo, Badminton, Basquete-
bol, Damas, Handebol, Ka-
ratê, Judô, Futebol, Damas,
Taekwondo, Natação e Tênis
de Mesa são algumas das
mais de 20 modalidades es-
portivas nas quais os atletas
de Caraguatatuba irão com-
petir para representar a cida-
de nos 62º Jogos Regionais,
que serão disputados nas
cidades de Ilhabela e São
Sebastião. A delegação
disputará, neste ano, com
344 atletasem 39 equipes.

A competição acontece de 17
a 28 de julho. Confira as mo-
dalidades e equipes em
que Caraguatatuba partici-
pará nos Jogos Regionais
2018: Atletismo ACD Mas-
culino, Atletismo ACD Femi-
nino, Atletismo Masculino,
Atletismo Feminino, Bas-
quete Masculino, Basquete
Feminino, Badminton Femi-
nino Até 20 Anos, Badminton
Masculino Livre, Biribol
Masculino, Bocha Masculi-
na, Capoeira Masculina,
Capoeira Feminina, Ciclis-
mo Feminino, Ciclismo
Masculino, Damas Misto Até
20 Anos, Futsal Feminino
Livre, Futsal Masculino Até

20 anos, Futebol Masculino
Até 20 anos, Ginástica Rít-
mica Feminina Até 14 Anos,
Handebol Masculino, Judô
Masculino, Judô Feminino,
Karatê Masculino, Karatê
Feminino, Malha Masculina,
Natação ACD Feminina,
Natação ACD Masculina,
Natação Masculina, Natação
Feminina, Taekwondo Mas-
culino, Tênis Masculino,
Tênis Feminino, Tênis de
Mesa Feminino, Tênis de
Mesa Masculino, Vôlei
Feminino Até 20 Anos, Vôlei
Masculino Livre, Vôlei de
Praia Masculino, Vôlei de
Praia Feminino e Xadrez
Masculino Livre.

293 atletas representam
Ubatuba nos Jogos Regionais

Ubatuba  -  A secretaria
de Esportes e Lazer de
Ubatuba está acertando os
detalhes finais para partici-
par da 62ª edição dos Jogos
Regionais São Sebastião e
Ilhabela entre os dias 18 e
28 deste mês. Ubatuba se-
rá representada por uma
delegação de aproxi-
madamente 293
atletas, que vão dis-
putar as seguintes
modalidades: Ca-
poeira, Badminton,
Basquete, Futebol
masculino, Tênis,
Vôlei de Praia, Judô,
Skate, Tênis de
Mesa, Natação, Bo-
cha, Ciclismo, Futsal,
Ginástica Artística,
Voleibol masculino,
Voleibol feminino,
Ginástica Rítmica,
Karatê, Atletismo e
Biribol; além das mo-
dalidades extra:
Beach Soccer, Fute-
bol de Mesa, Fute-
vôlei, Jiu-Jitsu e Surf.

O chefe da dele-
gação de Ubatuba,
Nicrano Gomes Ju-
nior, destacou que
essa é a maior dele-
gação que a cidade
leva a uma edição de
Regionais nos últi-

mos quatro anos e agrade-
ceu o apoio da Prefeitura.
“Estamos prestigiando e
valorizando os atletas da
cidade e isso é muito posi-
tivo. Além disso, após a mu-
dança do regulamento, que
permite que os quatro pri-
meiros colocados de cada
modalidade e gênero sejam
classificados para os Jogos
Abertos, a expectativa é levar
o maior número de competi-

dores para os Jogos Aber-
tos”, frisou. “O objetivo não é
o título em si, mas premiar
os atletas com a participa-
ção na competição e con-
quistar essa classificação
para os Jogos Abertos”, re-
forçou o secretário da pasta,
Richard Ricardo dos Santos.
A previsão é que os Jogos
Abertos aconteçam entre 17
a 29 de setembro, na cidade
de Rio Claro, São Paulo.

Novo piso do ginásio e aquecimento da piscina do PEII
integram o legado dos Jogos Regionais em Ilhabela

Após o evento os equipamentos estarão disponíveis para a população que utiliza o espaço.

Ilhabela  -  A Prefeitura
de Ilhabela, por meio da
Secretaria de Esporte e
Lazer, realizou diversas
melhorias nos núcleos es-
portivos. O núcleo mais
beneficiado é o Polo de Edu-
cação Integrada de Ilhabela
(PEII) da Barra Velha. Um
legado que será usufruído
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pela população do arquipél-
ago também após o encerra-
mento dos Jogos Regiona-
is. Entre as obras e serviços
realizados no polo estão a
iluminação do campo, pin-
turas da arquibancada e da
cobertura e reforma dos
vestiários. “Investimos mui-
to em infraestrutura fixa, para
que beneficiar a nossa po-
pulação e os nossos atle-
tas, que precisam de espa-
ços seguros e equipados

para praticar esportes.
Muitas cidades alugam
equipamentos, que se vão
com o fim das competi-
ções”, explicou o prefeito
Márcio Tenório.

Um novo piso para o
Ginásio Oscar Schmidt foi
instalado sobre a antiga
superfície. “O piso é modu-
lar, tem desempenho mecâ-
nico e completo, com resis-
tência à água e umidade. O
sistema foi implantado para

oferecer maior qualidade
esportiva para os frequenta-
dores e atletas do espaço”,
disse o secretário de espor-
tes, José Roberto de Jesus.

Entre as especifica-
ções, a empresa fornecedo-
ra salienta a alta tecnologia
e os benefícios com o meio
ambiente, já que o material
é 100% reciclável. O custo
de manutenção é virtual-
mente zero e com 10 anos
de garantia. Outra benfeitoria

é o aquecimento da piscina.
“Três aquecedores foram
instalados, para manter a
temperatura da água entre
25 e 28 graus Celsius, que
é o ideal para competições
esportivas.

Além disso, as aulas de
hidroginásticas, com a água
aquecida trará conforto tér-
mico necessário para a
prática”, declarou o prefeito.
A área da piscina também
será cercada com vidros. Já

a arquibancada e a  cobe-
rtura, receberam nova pin-
tura.

Outros locais beneficia-
dos são: o Campo do Porti-
nho (reforma), o Estádio
Municipal “Ferreirão” (manu-
tenção e pintura), a Escola
de Vela Lars Grael (pintura),
a Praça de Eventos e Lazer
do Galera (manutenção e
pintura) e o Ginásio de Es-
portes do Itaquanduba (pint-
ura).


